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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 1 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 2 

Topping, Asesora Legal y la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. 3 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 076-2023. 4 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda: 5 

ACUERDO 01:  6 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 7 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DEL ACTA 074-8 

2023./ CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA./ CAPÍTULO IV:  9 

ASUNTOS DE TESORERÍA./  CAPÍTULO V: ASUNTOS DE FISCALÍA./  CAPÍTULO VI: 10 

CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR./  CAPÍTULO VII: ASUNTOS VARIOS./  11 

CAPÍTULO VIII: CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO POR SIETE VOTOS./ 12 

CAPÍTULO II:    LECTURA Y CONOCIMIENTO DEL ACTAS 074-2023. 13 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 074-2023 del 31 de julio de 2023. 14 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, comenta que tiene un tema con esa acta 074-2023 y se 15 

imagina que la Junta Directiva en la revisión percibieron lo mismo que él cuando la revisó 16 

porque en el acuerdo 02 de aprobó la modificación de la política por POL/PRO-INC01 17 

“Incorporaciones”, según detalla en el anexo dos, pero no sabe si la Junta Directiva tiene el 18 

anexo dos, en el documento no viene el anexo dos, en el documento lo que viene solamente 19 

es el borrador del acta y dice aprobar todo de acuerdo al anexo dos, al no ver dónde estaba el 20 

anexo dos, tuvo que hacerle la consulta a la señora Secretaria de Actas que quién le 21 

proporcionaba a él el anexo dos, se le indicó que el anexo dos es el que se iba trabajando ahí 22 

en línea, pero no había ningún documento terminado, efectivamente hizo la solicitud como a 23 

las cuatro y fracción y se le entregó el anexo dos; cuando lee el anexo dos, porque no sabe si 24 

la Junta Directiva lo leyó, porque como lo dijo ahí lo que dice es aprobar la política de acuerdo 25 

al anexo dos, pero no sabe cuántos miembros de Junta Directiva tenían a mano el anexo. Él 26 

particularmente no lo tenía a mano, lo que le hace suponer que posiblemente ningún otro, por 27 

lo menos miembros de la Junta no saben si Viviana, por supuesto que quién lo elabora y no 28 

sabe si a la señora Presidenta le llegó. 29 
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Añade que cuando pide el anexo dos cuando hace lectura del documento y el anexo dos en el 1 

punto 5.2, al cual da lectura puntual: 2 

“5.2. Certificación de autenticidad emitida por CONESUP o CONARE del diploma para el 3 

Profesorado de estado o el Bachillerato universitario con el que se va a incorporar, o en su 4 

defecto la certificación de materias aprobadas emitida por la universidad correspondiente.” 5 

El señor Fiscal externa que hasta ahí aparece evidentemente todo correcto, como habían 6 

quedado, sin embargo, además de eso, dice en el mismo párrafo: 7 

“Los diferentes diplomas podrán ser verificados a través de los medios disponibles para la 8 

Unidad de Incorporaciones en coordinación con las diferentes instancias universitarias.” 9 

El señor Fiscal indica que eso le está sugiriendo que hay una tercer posibilidad cuando en algún 10 

momento se mencionó que se podía consultar a las universidades privadas y él había hecho 11 

referencia de que no era lo que se buscaba, lo que tiene entendido es que solo eran dos 12 

opciones, certificación de autenticidad y certificación de materias aprobadas, pero en la política 13 

del anexo cuando se lo envían, ese párrafo sigue ahí, entonces sí quisiera hacer referencia a 14 

eso y puntualizar que ese no es el párrafo o por lo menos ese párrafo creyó que no iba a 15 

quedar, entonces es para que lo revisen, porque sí, le parece que si se queda esa reacción se 16 

le está dando tres opciones a los postulantes que es, certificación de autenticidad, certificación 17 

de materias aprobadas, que fue lo que conversaron, pero se les está dando la posibilidad 18 

también de verificar la opción que en algún momento Viviana había sugerido que era las bases 19 

de datos de las universidades y él particularmente no está de acuerdo en esa tercera posición; 20 

entonces para que lo revisen porque eso fue lo que percibió en el anexo dos cuando se hacía 21 

la discusión y él había aterrizado y cree que la Junta Directiva estaba de acuerdo en que solo 22 

habían dos posibilidades, pero esa tercera no la había contemplado y que va anotada, entonces, 23 

si se aprueba el acta como está, es aprobar la política con esa reacción en el punto 5.2, por lo 24 

que queda atento a cualquier comentario. 25 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, quedó claro en que era el título o podría ser la 26 

certificación de CONARE o CONESUP o la certificación de las notas. 27 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, externa que en el acta sí está escrita la política, toda 28 

la política escrita con las correcciones que se la hicieron tal y como queda con las correcciones 29 

de la parte que se quitaron, entonces el acta es grande porque tiene toda la política, eso lo 30 
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primero y lo segundo es que sí se dejó como esa tercera vía de control que iba a ser así, es 1 

decir, aleatoriamente, se iba a tomar esa base de datos de las universidades y se iba a cruzar 2 

datos contra lo que se tenían que era la certificación y el título, pero en el momento de la 3 

reunión sí se dijo de que queda como que esa tercera vía aleatoria de control correcto. 4 

La señora Presidenta añade que es opcional del departamento. 5 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., presenta el punto 5.2 de la política, el 6 

cual es leído por la señora Presidenta: 7 

“5.2. Certificación de autenticidad emitida por CONESUP o CONARE del diploma para el 8 

Profesorado de estado o el Bachillerato universitario con el que se va a incorporar, o en su 9 

defecto la certificación de materias aprobadas emitida por la universidad correspondiente.” 10 

Los diferentes diplomas podrán ser verificados a través de los medios disponibles para la Unidad 11 

de Incorporaciones en coordinación con las diferentes instancias universitarias.” 12 

La señora Presidenta aclara que el departamento o el Colegio tiene esa potestad, no ve cómo 13 

contradice eso lo anterior. 14 

El señor Fiscal responde que a él se lo contradice totalmente porque están dando tres opciones 15 

y aclara que esa es su posición, es decir, qué pasa si en incorporaciones deciden aceptar que 16 

no trae la certificación y aceptar que no trae el certificado de autenticidad y sugieren revisar un 17 

documento de una universidad privada que la persona aporta o la persona leyendo la política 18 

dice “no traigo la certificación de autenticidad, no traigo la certificación de materias aprobadas, 19 

pero traigo un documento de la universidad privada o llamen a la Universidad privada”, reitera 20 

que es su posición y cree que ahí todavía queda abierto, quisiera consultarle a la Asesora Legal 21 

o que la Junta haga la consulta como corresponde, pero a él particularmente le hace suponer 22 

que esa tercera posibilidad existe, no como lo dice Don Daniel, que es aleatorio, sino como una 23 

posibilidad más; si ahí dijera que además de los documentos anteriores, la Unidad de 24 

Incorporaciones podrá verificar, pero una vez entregado uno de estos documentos, él lo 25 

entiende y otra cosa que desea aclarar a Don Daniel y tal vez la Secretaria de Actas o Viviana 26 

le aclaran, es que no es cierto que ahí está la política, tal cual, sí hay un documento muy 27 

completo, pero el documento que se trabaja y el oficial lo tuvo que pedir y es el anexo dos, por 28 

ello lo tuvo que pedir el original y es el anexo uno, todo lo que vieron en sesión de Junta es el 29 

anexo uno, el anexo dos lo que va quedando con correcciones, tal vez la Directora Ejecutiva 30 
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a.i., se lo aclara, pero tuve que pedir el anexo dos para ver el documento como estaba 1 

terminado. Y todo lo que la Junta ve en el acta es el documento cuando se va trabajando y no 2 

necesariamente es el documento terminado, puedo estar equivocando tal vez Doña Viviana le 3 

aclara, pero yo tuve que pedir un anexo dos, ninguno de todos tenía el anexo dos y solicita a 4 

la Junta Directiva le diga que tenían el anexo dos. 5 

La señora Presidenta responde que ella sí, que ella particularmente sí lo tenía y particularmente 6 

no interpreta que ese último párrafo está pidiendo o está dando ese chance de que también es 7 

optativo que pidan, lo ve como una cuestión más de la oficina o del departamento de 8 

incorporaciones, le queda totalmente claro en esa lectura que lo del CONESUP y CONARE o la 9 

certificación, no hay de otra, ese párrafo le dice que cualquier cosa la Unidad puede corroborar 10 

o puede pedir o corroborar que estén los títulos, ella no lo interpreta como lo interpreta el 11 

Fiscal, pero en una sana administración, pueden revisar. 12 

El señor Tesorero externa que en su caso está muy bien porque es bueno que los documentos 13 

los lean terceros o cuartos, cuando uno lo hace cree que está redactado de manera clara, pero 14 

como no es para ellos, es para que lo lean los setenta y resto de mil de colegiados y en realidad 15 

la sociedad también espera que el documento tenga la claridad para que cualquier persona lo 16 

lea y lo entienda, entonces le parece que si el Fiscal está externando y que él entiende que es 17 

como un tercera vía sin agotar las dos primeras, sería mejor todavía mejorar la redacción para 18 

que se diga “sin perjuicio de lo anterior, o la administración de manera discrecional hará 19 

revisiones aleatorias con base en tal cosa” y que se entienda de que es un punto y aparte y 20 

que no está en la vía de presentación de documentos, porque la vía de presentación de 21 

documentos es el primer párrafo, sino que es un recurso más de control. 22 

La señora Presidenta da lectura a la siguiente propuesta: 23 

“5.2 Certificación de autenticidad emitida por CONESUP o CONARE del diploma para el 24 

Profesorado de estado o el Bachillerato universitario con el que se va a incorporar, o en su 25 

defecto la certificación de materias aprobadas emitida por la universidad correspondiente. 26 

Los diferentes diplomas podrán ser verificados cuando lo considere necesario la Unidad de 27 

Incorporaciones a través de los medios disponibles en coordinación con las diferentes instancias 28 

universitarias.” 29 
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La Directora Ejecutiva a.i. aclara que luego que terminó la sesión envió a la Secretaria de Actas 1 

la política y a los compañeros de incorporaciones, el anexo que se trabajó en la sesión, el cual 2 

quedó de una vez enviado y a raíz de eso los compañeros realizaron algunas observaciones, 3 

pero sí el documento tiene que ser un anexo del acta, porque el acuerdo dice que es un anexo 4 

y el documento tal cual se aprobó en la sesión, así se quedaría en el acta. 5 

La Secretaria de Actas informa que el documento que facilitó al señor Fiscal fue el reenvía del 6 

correo con el adjunto que le hizo llegar la Directora Ejecutiva a.i., después de la sesión, por lo 7 

que ese fue el que facilitó al señor Fiscal. 8 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, indica que la parte que entendió en el 9 

momento, que entonces si la persona no aportaba la certificación aportaba el título que iba a 10 

ser revisado por el CONESUP o CONARE y también en la sesión anterior la Directora Ejecutiva 11 

a.i. mencionó muy claro esa parte dijo al final, en ese momento una vez que habían terminado 12 

la política que la iba a reenviar para que la terminaran de revisar bien, de acuerdo a lo que 13 

veamos detallado en esa sesión. 14 

La señora presidenta indica al señor secretario que eso no se mencionó. 15 

El señor secretario recuerda que la Directora Ejecutiva a.i. lo mencionó al final. 16 

La señora presidenta expresa que no fue parte del acuerdo. 17 

El señor secretario menciona que como parte del acuerdo no. 18 

La señora Presidenta externa que lo que se obedece son los acuerdos que se toman. 19 

El señor Secretario comenta que él asumió la parte dos (anexo 02) con lo que la Directora 20 

Ejecutiva a.i. reenvió al final de la sesión, desconoce si fue una mala interpretación de su parte. 21 

El señor Fiscal consulta con total respeto al señor Tesorero si él recibió el anexo dos. 22 

El señor Tesorero responde que no. 23 

El señor Fiscal consulta al señor Vocal II si él recibió el anexo dos. 24 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, se disculpa porque en estos días en realidad no ha podido 25 

revisar. 26 

La señora Presidenta indica al Vocal II, que tranquilo. 27 

El señor Fiscal externa que la pregunta puntual es si el anexo llegó porque el acuerdo que se 28 

va a tomar hoy es aprobar el acta y lo que dice es que se aprueba el acta con las correcciones 29 

en el anexo dos, por lo que sugiere, tal vez no en esta ocasión porque va a ser muy respetuoso 30 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 
Nº 076-2023                                                                                           04-08-2023  

 
    

 

 

 
8 

del tema y entiende que el espíritu de la Junta Directiva fue que se tienen que recibir uno de 1 

esos dos documentos, la certificación de materias aprobadas o la certificación de autenticidad, 2 

eso lo comprendió y por eso quedó cómodo como Fiscal con respecto a que esos documentos: 3 

lo que pasa es que cuando lee el anexo dos, esa información donde dice “los diferentes diplomas 4 

podrán ser verificados”, aparte de que de todas formas aquí si lee el 5.2 habla de certificaciones 5 

y después el siguiente párrafo habla de diplomas, que no tendría una cosa en relación con la 6 

otra y no es lo mismo un diploma que una certificación, pero lo que se está diciendo aquí es 7 

que una vez que la persona aporte cualquiera esas dos certificaciones, si hay interés de la 8 

administración de verificar si el diploma es válido, pues entonces podrían consultar a las 9 

universidades, pero una vez que hayan presentado uno de esos dos documentos, es lo que 10 

quiere interpretar, porque ese fue el espíritu, si es así, queda completamente complacido, 11 

porque en el momento en que sea algo diferente a eso; entonces, irían como Fiscalía a decir 12 

por qué no recibieron una de esas dos certificaciones y por qué están pidiendo un documento 13 

de una universidad pública o privada que no es parte del proceso de incorporación; eso está 14 

bien y lo otro que quería adelantar es que él sí tuvo que pedir por correo el anexo dos porque 15 

no le llegó, la señora Presidenta dice que a ella sí, pero no sabe si a los demás miembros de 16 

Junta, entonces hoy iban a probar un acta donde ese anexo no había llegado a otros miembros 17 

de Junta, eso quiere decir que hay miembros de Junta que iban a probar sin haber leído el 18 

anexo y con eso hay que tener cierto cuidado. 19 

La señora Presidenta corrige al señor Fiscal, la confusión radica en lo que dijo el señor 20 

Secretario, se interpretó que en el anexo dos es efectivamente el documento que envió la 21 

Directora Ejecutiva a.i., la confusión está en el número y no se atrevería a decir que no leyeron, 22 

sería muy mezquina decir que sí leyeron o no leyeron.  Aclara que el espíritu de la Junta 23 

Directiva, que a final de cuentas es la que va a decidir este cambio o no, es efectivamente el 24 

título acreditado por CONESUP o CONARE, la certificación o la certificación de notas y 25 

efectivamente, si hay que arreglar ese último párrafo para que quede más claro en aras de lo 26 

que el señor Fiscal pone sobre la mesa y el Tesorero avala de que debemos de ser lo 27 

suficientemente claros para que todos los que lean entiendan, pueden arreglar ese otro párrafo 28 

y al haber una confusión administrativa que por eso pide al Secretario, Directora Ejecutiva a.i. 29 

y Secretaria de Actas que verifiquen el acuerdo que responde al acuerdo dos y que fue lo que 30 
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le llegó a todos los directivos y si eso no se llama acuerdo dos van a dejar el acta para que 1 

llegue con el acuerdo dos, que lo que cambie es el número, pero sí están en que ya tomaron 2 

una decisión, en cuanto al proceso de incorporaciones y en cuanto a la política tal cual, eso 3 

está claro y es propio del órgano tomar esa decisión y no van a volver a entrar en una discusión 4 

donde no van a enfrascarse más porque ya tomaron la decisión en beneficio del colegiado. 5 

Menciona que no es válido y no acepta que el señor Fiscal diga que no se leyó, sino que lo que 6 

puede interpretar a lo que dijo el Tesorero y los compañeros es que el no asociaron el acuerdo 7 

dos con el documento que les mandaron; ella tiene un documento un poco más fornido, 8 

efectivamente, pero es porque a ella le imprimen por ser llevar la batuta del asunto. 9 

El señor Tesorero aclara que él sí revisó el acta y sí quedó satisfecho porque todos los cambios 10 

que aprobaron estaban debidamente marcados y la redacción del acta; porque la política está 11 

dentro del acta, es decir, toda la política fue transcrita en el acta y todo lo que trabajaron ese 12 

día fue transcrito, está claramente legible; lo que se eliminó y lo que queda, porque lo que 13 

queda es lo que no está subrayado, lo que no está marcado; por eso dijo que la política sí 14 

estaba en el acta, porque sí estaba contenida la redacción del acta, es de más de cuarenta 15 

páginas y está contenida toda la política. 16 

La señora Presidenta consulta cuál es la confusión que hay al mencionar el anexo dos. 17 

El señor Tesorero responde que no se fijó en eso, lo que vio fue el contenido del acta y el 18 

acuerdo dos fue lo que se aprobó. 19 

La señora Presidenta, considera que es mejor que en el acuerdo aparezca el número de política 20 

y el artículo con la especificidad, se puede arreglar y para eso lo están revisando ahorita, no ve 21 

ningún problema. 22 

El señor Fiscal, externa que tal vez lo están mal interpretando, en ningún momento sugirió que 23 

la Junta es irresponsable en la lectura del anexo dos, pero es que el anexo dos le llegó porque 24 

lo solicitó, por ello consultó al Tesorero y Vocal II si tenían el anexo dos, es probable que 25 

ninguno de los miembros de Junta Directiva recibieran el anexo dos, como lo modificó la 26 

Directora Ejecutiva a.i. y tal vez ahí la Directora Ejecutiva a.i. o la Secretaria de Actas le ayuden 27 

a aclarar el asunto.  Indica que no está especulando para nada, ni mucho menos faltarle el 28 

respeto a la Junta en decir que no quisieron leer, es que no hubo oportunidad de leer el anexo 29 

dos porque él lo tuvo que pedir, no estaba, lo que estaba, era el acuerdo dos donde dice que 30 
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la política se aprueba con el anexo dos, que son dos cosas diferentes, una cosa es el acuerdo 1 

dos y otra cosa es al anexo dos.  Indica al señor Tesorero que lo que está en la política es el 2 

anexo uno, es el documento original y se parece mucho sí, pero no es el oficial que se va a 3 

aprobar, es eso con total respeto y para nada quiere suponer que la Junta no leyó lo que dijo 4 

es que tuvo que leerlo porque lo pidió, pero no estaba junto al acta y hacer referencia a eso 5 

porque le parece que la lectura tenía que hacerse de esa manera, puede ser que sea la misma 6 

manera que apareció o las modificaciones, sí, pero hay momentos en los que la señora Directora 7 

Ejecutiva hace algunos cambios y cuando hace cambios de pantallazos no se notan esos 8 

cambios y ella solamente anota que tiene que verificar, por ejemplo, ella hizo una anotación 9 

que tenía que verificar si lo que estaba escrito ahí coincidía con otra cosa, ella hace esa 10 

anotación, se va para su oficina, gracias a esa verificación amalgama todo lo que tiene que 11 

hacer, completa el documento como está y ahí se construye el anexo dos; tal vez Doña Viviana 12 

le aclare esa parte, pero no es cierto que el anexo uno es exactamente igual al anexo dos; si 13 

fuera exactamente igual, no hubiera tenido que pedirlo, pero por la duda lo pidió y entonces 14 

tuvo que revisar el anexo dos que no le llegó a la Junta Directiva. 15 

La señora Presidenta responde que a ella sí le llegó. 16 

El señor Secretario menciona que cuando hablan del anexo dos y al leer el acta el detecta que 17 

es la política que habían corregido, según lo que expone el Fiscal solicita que la política se 18 

elabore en un documento aparte y se les pase a todos los directivos. 19 

La señora Presidenta indica que tal y cual la política quedaría porque el que se aprueba es 20 

política, lo que le parece pertinente que es la política. 21 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que son las modificaciones a la política; indica que cuando 22 

se modifican políticas se hacen los cambios de una vez en el documento y aclara que ella no 23 

modifica el documento después de aprobada, sin que lo haya visto el órgano y si en una 24 

siguiente sesión se vuelve a retomar el tema, como por ejemplo la de centros de recreo, deja 25 

el comentario y contesta ahí, en este caso fue una observación para verificar lo que dijo el 26 

señor Tesorero de que si se confrontaba con el original y le indicó que probablemente estaba 27 

en el procedimiento, luego revisó en el procedimiento y sí estaba, por lo que se debe revisar 28 

cuando son modificaciones de política y al enviar el acta se debe adjuntar el anexo, para que 29 

verifiquen que todo lo que se habló en la sesión está en el documento adjunto y normalmente 30 
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al acta no se adjuntan los anexo ya que están en el orden del día o la agenda, excepto política 1 

porque las van trabajando, esa es la única diferencia por eso pasa lo que dice Don Roony que 2 

no tenía el documento final, pero históricamente se anexa la política completa con los cambios 3 

que están haciendo. 4 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, se ausenta de la sesión al ser las 6:09 p.m. 5 

Revisada la política POL/PRO-INC01 “Incorporaciones”, aprobada en la sesión 074-2023 y 6 

realizado los ajustes respectivos, la Junta Directiva acuerda: 7 

ACUERDO 02:  8 

Aprobar la modificación a la política POL/PRO-INC01 “Incorporaciones”, según se 9 

detalla en el anexo 01./  Aprobado por seis votos./ 10 

Comunicar a la Dirección Ejecutiva (Anexo 01)./ 11 

Sometida a revisión el acta 074-2023, después de analizada la Junta Directiva acuerda: 12 

ACUERDO 03: 13 

Aprobar el acta número setenta y cuatro guión dos mil veintitrés del treinta y uno 14 

de julio del dos mil veintitrés, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO 15 

FIRME. / Aprobado por seis votos./ 16 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA 17 

ARTÍCULO 04.  CLYP-JD-DE-051-2023 Atención acuerdo 17 sesión 067-2023- Asamblea G. 18 

Ordinaria.   (Anexo 02). 19 

La M.Sc. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. presenta el oficio CLYP-JD-DE-051-2023 20 

de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por su persona, en el que indica: 21 

“En atención al acuerdo 17 de la sesión 067-2023 que indica: 22 

ACUERDO 17: 23 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-DE-047-2023 de fecha 05 de julio de 2023, suscrito por la 24 

Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. respecto a los preparativos para la 25 

Asamblea General Ordinaria 2023.  Solicitar a la Dirección Ejecutiva presente una nueva 26 

propuesta tomando en cuenta las observaciones indicadas por los miembros de Junta 27 

Directiva./ Aprobado por seis votos.  / 28 

Comunicar a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i./ 29 
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Según las observaciones hechas por los miembros de Junta Directiva en la sesión supra, se 1 

presenta, para su conocimiento y toma de decisiones, la siguiente información: 2 

1. Nuevas opciones de menú, que sean diferentes a las brindadas en Asambleas anteriores:   3 

⮚ Desayuno: las opciones no son muy variadas, manteniéndose el desayuno típico o 4 

emparedado, y como variación sería un tamal. 5 

⮚ Almuerzo: arroz con palmito, chifrijo, rice and beans, casado (pescado, res, pollo), sopa 6 

azteca, arroz con pollo, arroz con carne, arroz con cerdo, arroz con camarones, arroz mar y 7 

tierra, olla de carne, lasaña de pollo, lasaña vegetariana, lasaña de carne molida, paella, 8 

canelones de pollo en salsa blanca, canelones rellenos de palmito, maíz, queso y brócoli, pasta 9 

con mariscos, raviolis rellenos de queso ricotta, parmesano y romano, ceviche, chop suey. 10 

Todas las opciones con sus acompañamientos, a elegir. 11 

2. Estadística de servicios de transporte brindados para la Asamblea General Ordinaria 2022: 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

  28 

RUTA DETALLE TRANSPORTE PROVEEDOR MONTO ASISTENCIA

DE-SJ ESTE Servicio de transporte ida y vuelta para 62 personas de la zona de 

SJ Este que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:00 am del parque 

de San Ignacio de Acosta, haciendo el siguiente recorrido: sube 

hasta la plaza de Aserrí, hace otra parada en la municipalidad de 

Desamparados y por último en el parque central de San José 

dirigiéndose hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento. De 

regreso realiza la misma ruta. 

TRANSUCA SA ₡405 000,00 18

DE-SJ OESTE Servicio de transporte ida y vuelta para 70 personas de la zona de 

SJ Oeste que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 

26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 5:30 am de la 

plaza de Turrubares frente a la Municipalidad, 5:50 am parada en el 

parque de Puriscal frente a la musmmani,6:20 am pasa al parque 

de Ciudad Colón costado al Banco Nacional, 6:40 am para por Santa 

Ana en la parada de bus frente al forum 1 (no entra al centro de 

Santa Ana) 6:50 am pasar por Escazú en la parada de bus frente a 

Walmart (no entra al centro de Escazú), 7:05 pasa a la parada 

Sabana por el puente aereo frente a la pista de atletismo, 7:20 am 

llega al costado de la catedral San José y de ahí se dirige hacia el 

lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el 

regreso sería una vez que finalice el evento. De regreso realiza la 

misma ruta hasta terminar en Turrubares.

TRANSUCA SA ₡594 000,00 13

DE-TALAMANCA Servicio de transporte ida y vuelta para 25 personas de la zona de 

Talamanca que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 

26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 2:00 am de la 

plaza del Playón de Suretka realizando una parada en 1 parada en 

el Cruce de Pensurt (gasolinera) Limón y otra en la entrada de  Río 

Frío Restaurante Corinto, Siquirres, de ahí se dirige hacia el lugar de 

la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el regreso sería 

una vez que finalice el evento. De regreso realiza la misma ruta.

ERROL RICHARDS ₡960 500,00 2
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 8 

 9 

 10 
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 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

DE-G.BAJURA Servicio de transporte ida y vuelta para 41 personas de la zona de 

Guanacaste Bajura, que participarán de la Asamblea Ordinaria a 

realizarse el 26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 

4:00 am de la Oficina Regional de Santa Cruz, 200 metros oeste y 

25 metros sur del supermercado Kion, realizando tres paradas: 1, 

en la entrada de la Escuela de Nanbí, 2. en el Banco Nacional de 

Nicoya y 3. en el cruce de Pueblo Viejo, y dirigiéndose hacia el lugar 

de la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el regreso 

sería una vez que finalice el evento siguiendo la misma ruta

GRUPO ARGUEDAS ₡604 800,00 13

DE-GUÁPILES Servicio de transporte ida y vuelta para 126 personas de la zona de 

Guápiles, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 

26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:30 am de la 

Oficina Regional de Guápiles (25 m este de Correos de Costa Rica, 

Edificio 1979, Guápiles centro), realizando tres paradas sobre la ruta 

32: 1. En La Unión, en la plaza de deportes; 2. en La Marina, frente 

a la Escuela La Marina, 3. en el cruce de Río Frío frente al rest. el 

Yugo, dirigiéndose hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento 

siguiendo la misma ruta

JOSE RAFAEL VARGAS 

ARCE/TRANSUCA SA

₡1 263 600,00 59

DE-CARTAGO Servicio de transporte ida y vuelta para 77 personas de la zona de 

Cartago, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 

26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:30 am de la 

Oficina Regional de Cartago (75 metros norte del Super Servicio, 

frente a la entrada principal del Depósito Las Gravilias, Cartago), 

realizando una parada a las 7:00 am en Tres Ríos, costado sur del 

parque, posteriormente se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC 

Ande, en San Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice 

el evento siguiendo la misma ruta

TRANSUCA SA ₡523 800,00 50

DE-PÉREZ ZELEDÓN Servicio de transporte ida y vuelta para 23 personas de la zona de 

Pérez, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 5:00 am de la 

Oficina Regional de Pérez Zeledón (Centro Comercial Las Marías, 

local #3, costado oeste del Estadio Municipal), realizando una 

parada 1. En el Quiosco la Unión, en el Empalme, posteriormente se 

dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de 

Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento siguiendo la 

misma ruta.

GRUPO ARGUEDAS DEL SUR ₡367 200,00 14

DE-SAN CARLOS Servicio de transporte ida y vuelta para 40 personas de la zona de 

San Carlos, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse 

el 26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:00 am de la 

Oficina Regional de San Carlos (100 metros sur del Liceo San 

Carlos, frente a Repuestos REASA, Centro Comercial Boreal, local 

N.o 7), realizando una parada en Las Palmitas, y luego se dirige 

hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, 

el regreso sería una vez que finalice el evento siguiendo la misma 

ruta.

JORGE JOHNNY BENAVIDES 

VARELA

₡339 000,00 28

DE-TURRIALBA Servicio de transporte ida y vuelta para 49 personas de la zona de 

Turrialba, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 

26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:00 am de la 

Oficina Regional de Turrialba (Centro Comercial Yee, contiguo a la 

cafetería Merayo), realizando una parada 1. En una bomba de 

Cartago, se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento 

siguiendo la misma ruta.

KAWASMY TOURS SA ₡378 000,00 31

DE-PUNTARENAS Servicio de transporte ida y vuelta para 74 personas de la zona de 

Puntarenas, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse 

el 26 de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 6:00 am de la 

Oficina Regional de Puntarenas (Puntarenas centro, de la Casa de la 

Cultura 50 metros al este), realizando cuatro paradas 1. Palí de 

Chacarita; 2. Mega Super el Roble, 3. en el cruce de Barranca, 4. 

Restaurante Tabaris de Esparza, dirigiendose hacia el lugar de la 

Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el regreso sería una 

vez que finalice el evento siguiendo la misma ruta.

GRUPO ARGUEDAS DEL SUR ₡918 000,00 43

DE-COTO Servicio de transporte ida y vuelta para 59 personas de la zona de 

Coto, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 12:30 media noche 

de la Oficina Regional de Coto (Ciudad Neily, Salas ndas, entrada a 

residencial el Bosque, contiguo a las antiguas plantas del ICE), 

realizando dos paradas 1. Gasolinera Paquita; 2. Puesta de sol, 

Orotina, se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento 

siguiendo la misma ruta

AUTOTRANSPORTES 

SOMOSA SA

₡1 200 060,00 21
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3. Plataformas en las cuales se gestionó compra de refrigerio: 27 

● Guanacaste Altura 28 

● Guanacaste Bajura 29 

● Pérez Zeledón 30 

DE-COTO Servicio de transporte ida y vuelta para 59 personas de la zona de 

Coto, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 12:30 media noche 

de la Oficina Regional de Coto (Ciudad Neily, Salas ndas, entrada a 

residencial el Bosque, contiguo a las antiguas plantas del ICE), 

realizando dos paradas 1. Gasolinera Paquita; 2. Puesta de sol, 

Orotina, se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento 

siguiendo la misma ruta

AUTOTRANSPORTES 

SOMOSA SA

₡1 200 060,00 21

DE-G.ALTURA-

SANTA CECILIA

Servicio de transporte (buseta en buen estado) ida y vuelta para 26 

personas de la zona de Santa Cecilia y La Cruz, de Guanacaste, que 

participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 de 

noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 2:00 am del parque de 

Santa Cecilia, realizando tres paradas: 1. en La Cruz 2. oficina 

regional de Liberia. y 3. En Pitaya de Puntarenas, antes del rest. 

Caballo blanco para desayunar, posteriormente se dirige hacia el 

lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el 

regreso sería una vez que finalice el evento siguiendo la misma ruta

GRUPO ARGUEDAS DEL SUR ₡594 000,00 20

DE-G.ALTURA Servicio de transporte ida y vuelta para 67 personas de la zona de 

Liberia, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 3:00 am de la 

Oficina Regional de Liberia (175 metros oeste del Gimnasio 

Municipal, locales Verónica, a mano izquierda), realizando 6 

paradas:  1.en el cruce de Bagaces al lado de la clínica, 2. en el 

cruce de Upala, 3. en el cementerio de cañas, 4. en el cruce de 

Colorado en la bomba Shell, 5. en el cruce de la Irma, 6. parada 

para desayunar en Rest. donde Sandí, después de RECOPE y antes 

de la entrada al cruce de la 27, posterior se dirige hacia el lugar de 

la Asamblea: CIC Ande, en San Antonio de Belén, el regreso sería 

una vez que finalice el evento siguiendo la misma ruta

GRUPO ARGUEDAS DEL SUR ₡810 000,00 28

DE-OCCIDENTE Servicio de transporte ida y vuelta para 95 personas de la zona de 

Occidente, (60 San Ramon, 19 palmarres,10 naranjo, 4 Sarchi, 1 

zarcero y 1 de Grecia), que participarán de la Asamblea Ordinaria a 

realizarse el 26 de noviembre a partir de las 8am. La salida sería de 

la Oficina Regional de Occidente (San Ramón centro, 150 m Este del 

Banco Nacional, a un costado de Super Salón) a las 7:00 am, un 

primer bus de 60 personas que salga directo hacia CIC ANDE, y un 

segundo bus saliendo de la Oficina Regional de Occidente a las 7:00 

am, pero realiza 4 paradas 1. El parque de Palmares; 2. El parque 

de Naranjo, 3. Sarchí, en el parque la carreta, 4. El parque de 

Grecia, posteriormente se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC 

Ande, en San Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice 

el evento siguiendo la misma ruta.

TRANSUCA SA ₡918 000,00 77

DE-LIMÓN Servicio de transporte ida y vuelta para 67 personas de la zona de 

Limón, que participarán de la Asamblea Ordinaria a realizarse el 26 

de noviembre a partir de las 8am, saliendo a las 4:00 am de la 

Oficina Regional de Limón (Limón centro, 50 metros hacia el sur de 

la Casa del Dominó, frente a la Iglesia Maranatha) realizando tres 

paradas para recoger a pasajeros:  1. Entrada a Matina, 2. Entrada 

Siquirres, 3. En la Herediana (Todas las paradas son en la ruta 32) 

posterior se dirige hacia el lugar de la Asamblea: CIC Ande, en San 

Antonio de Belén, el regreso sería una vez que finalice el evento 

siguiendo la misma ruta.

TRANSPORTES CAMPOS 

CASTILLO SA

₡1 084 800,00 No se ha 

entregado la 

lista

₡10 960 760,00
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● Coto 1 

● Limón 2 

● Sarapiquí (Refrigerio para buseta de Talamanca) 3 

4. Capacidad máxima gimnasio multiuso: 4 

Para terminar la cantidad máxima de colegiados que podrían ingresar al gimnasio multiuso, 5 

cumpliendo con las medidas de seguridad necesarias, se verificaron las medidas de la cancha 6 

y de las graderías en  sitio, así como las  medidas de las sillas y mesas que 7 

comúnmente se utilizan en las asambleas, determinando que, la capacidad máxima del 8 

gimnasio es de 510 sillas en la cancha, utilizando como perímetro la línea amarilla externa 9 

de la demarcación existente y 250 personas sentadas en graderías, para un total de 760 10 

personas.  11 

Se anexa croquis, el cual cumple con las medidas mínimas de pasillos principales de 1.5 m 12 

de ancho, y secundarios de 1.00 m, espacio entre sillas hacia el frente 0.60 m, dejando 13 

salidas de emergencia y graderías demarcadas para emergencias libres. 14 

Importante indicar, que no se debe sobrepasar este número de personas, ya que es 15 

altamente riesgoso, en caso de una emergencia. 16 

Finalmente, se les informa que, en caso de que la Junta Directiva decida realizar la Asamblea 17 

en las instalaciones del CRC Alajuela, ya se encuentra reservado el gimnasio multiuso, así 18 

como bloqueados el salón y los ranchos. 19 

Esta Dirección queda a su disposición en caso de requerir información adicional, y atenta a 20 

las decisiones que se tomen, con el fin de iniciar los procesos de compras correspondientes.” 21 

La Directora Ejecutiva a.i. añade que en la sesión 067, mediante acuerdo 17, había presentado 22 

una propuesta para iniciar con la logística de la Asamblea Ordinaria del 2023 y ahí le habían 23 

hecho solicitudes de hacer algunos cambios básicamente las observaciones era en el tema del 24 

menú de la alimentación y que les adjuntará la estadística de lo del transporte, entonces, 25 

recordarles que normalmente el menú que se había ofrecido anteriormente había sido en un 26 

caso parrillada, una lasaña y pizza; entonces para las nuevas opciones que vio con los 27 

compañeros de compras están detalladas en el oficio y aquí sería importante, que ya puedan 28 

definir cuál sería el menú para iniciar el proceso de contratación y búsqueda de proveedores. 29 

Con respecto a las estadísticas del transporte, también vienen adjuntos ahí, el cuadro con cada 30 
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una de las Juntas Regionales o los lugares de donde se contrató servicio de transporte, la 1 

cantidad de personas que se anotaron haciendo el apartando el transporte, el monto que costó 2 

ese servicio y la cantidad de personas que finalmente utilizaron, en este caso primero en 3 

particular, por ejemplo, sesenta y dos personas solicitaron el transporte, solamente dieciocho 4 

realmente utilizaron el servicio y así con todas las regiones, incluyendo un transporte específico 5 

que se habían solicitado desde Talamanca para veinticinco personas, llegaron dos y el costo del 6 

del servicio en cada uno de ellos; esa fue la información que le pidieron que actualizará. 7 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, expresa que particularmente va a velar siempre y 8 

va a estar de acuerdo en que se le dé los servicios al colegiado porque son por y para el 9 

colegiado, claro que tienen que cuidar y optimizar los recursos, porque son de ellos; por lo que 10 

consulta qué propone para seguir dando el servicio pero optimizado. 11 

La Directora Ejecutiva a.i., externa que por la experiencia que ya tuvieron habría que pensar 12 

en asignar un bus saliendo de cada una de las oficinas regionales y ahí sería hasta agotar los 13 

espacios disponibles, porque en la mayoría de los casos la diferencia es significativa en cuanto 14 

al costo de las personas que realmente lo utilizaron, por ejemplo, sesenta y siete personas 15 

pidieron el transporte y la Junta Regional dio toda la ruta que tenían que seguir, que está en el 16 

documento, eso les os costó ochocientos diez mil colones y solamente vinieron veintiocho 17 

personas. 18 

La señora Presidenta indica que ella trata de pensar en esas veintiocho, ojalá pudiera pensar 19 

en las sesenta y siete, pero es un servicio que se da, pero ya entendió, la Directora Ejecutiva 20 

a.i. indica que un único bus en cada regional. 21 

La Directora Ejecutiva a.i., brinda la salvedad de que en los casos de las oficinas regionales, en 22 

las salidas que son de oficinas regionales de esos lugares, que son los más lejanos, también 23 

gestionaron desde la plataforma darles un pequeño refrigerio porque salían muy temprano en 24 

la madrugada, aparte del desayuno que normalmente se le da en la Asamblea, en el bus les 25 

dieron un pequeño refrigerio que estaba contemplado ahí dentro del presupuesto que se había 26 

tomado para la Asamblea. 27 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, solamente para que Viviana amplíe un poquito, 28 

porque le parece que un recorrido se podrían incluir varias zonas, entonces eso podría ayudar. 29 
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La Directora Ejecutiva a.i., externa que sí lo hicieron, porque en el cuadrito venían todas las 1 

rutas, por ejemplo, el que venía de Occidente pasó por San Ramón, Palmares, Naranjo, Sarchí, 2 

Zarcero y Grecia, y otro transporte salió de San Ramón centro, el de noventa y cinco a setenta 3 

siete estuvo muy bueno, pero lo quería solo para que la Junta viera cuál era la ruta que la Junta 4 

Regional solicitó para el transporte y así tal cual se contrató el servicio. 5 

La señora Presidenta consulta si podría salir de cada oficina, pasando por diferentes sectores 6 

como dice el señor Vicepresidente. 7 

La Directora Ejecutiva a.i., responde que es correcto, lo que harían nuevamente es solicitar a 8 

las Juntas Regionales que con su experiencia indiquen paradas estratégicas, para que no sea 9 

un transporte directo, sino que efectivamente puedan dar el servicio en diferentes lugares. 10 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, externa que no desconoce si sabían pero hoy 11 

se dio cuenta que para futuro, la UNA, tiene un auditorio que se llama Cora Ferro, consulta si 12 

alguna ha ido a alguna actividad ahí, porque le dicen que es nuevo y que tiene una capacidad 13 

para mil personas, con parqueo y todo y que aquello es una belleza, por lo que si en algún 14 

momento se pudiera averiguar, tal vez estrechando lazos con el Colegio para una actividad 15 

futura, salga más cómodo que con CIC ANDE, donde se realizó el año pasado. 16 

La señora Presidenta solicita que le ayuden a pensar dónde se va a realizar, porque el Colegio 17 

tienen el gimnasio, pero se pueden ver las posibilidades y analizar la proyección de cuántas 18 

personas llegan. 19 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, respecto al transporte por la experiencia que han tenido 20 

ya varias ocasiones, cree que es bueno y la misma Directora Ejecutiva a.i., lo mencionó y es 21 

hacer rutas, es decir, va a salir un bus de Bri Brí entonces coordinar con el bus y decir “a tal 22 

hora va a pasar por Limón, a tal hora va a estar en Guácimo, a tal hora va a estar en Siquirres, 23 

a tal hora va a estar en Guápiles, en tal punto específico”, todo es la persona que quiera va y 24 

hacer un único gasto igual de Guanacaste, “pasa por tal lado” y que lo utilice todo el que quiera 25 

venir, igual o menos de unas tres partes y así si no alcanzó, que no cree porque ya tienen datos 26 

estadísticos y hacer una sola contratación por los que sí han venido para no darle la espalda a 27 

los que han venido. 28 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, piensa que más bien, por qué no solicitar a las 29 

Juntas Regionales, que realicen una modificación presupuestaria y ellos se hagan cargo de ese 30 
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transporte; inclusive se asocien, por ejemplo, Limón y Guápiles, que entre las dos tengan 1 

transporte desde Limón lo paguen a medias, igual San Carlos y San Ramón, Coto, etcétera y 2 

que y que ellos puedan realizar esas modificaciones con el objetivo de que ellos se concienticen 3 

más de las personas que vayan a venir porque están viendo que el presupuesto sale de ellos, 4 

entonces piensa que van a ser más fuertes a la hora de decirle a las personas “pero sí va a ir o 5 

no va a ir, porque vea que vamos a gastar parte del presupuesto de nosotros”; en ese sentido. 6 

La Directora Ejecutiva a.i. añade que también en ese momento le solicitaron la capacidad 7 

máxima del gimnasio multiusos para pensar en realizar la justamente en este gimnasio, 8 

entonces, de acuerdo a los distanciamientos y a los pasillos que tienen que dejar se contempló 9 

también una recomendación que hizo la Auditoría en la Asamblea Extraordinaria de abril con 10 

respecto a las salidas de emergencia y a eso, les dio un aproximado de quinientas diez sillas 11 

colocadas en el centro del gimnasio y alrededor de doscientas personas en las graderías para 12 

un total de setecientas sesenta personas en total, dentro del gimnasio, que sería la capacidad 13 

máxima que podrían colocar ahí, más de eso ya no sería recomendable, porque en la sesión 14 

anterior también estaban hablando de la cantidad de personas que vino a las Asambleas 15 

anteriores, pero bueno, la del año pasado tenía votaciones, entonces sí, claramente era una 16 

asistencia mucho mayor, entonces aquí la decisión que habría que tomar sería, cuál sería el 17 

menú lo del transporte y lo del lugar. 18 

La señora Presidenta menciona que ya tienen claro lo del transporte e hicieron consenso de 19 

que salga de cada regional, que pase por diferentes rutas y que la regional ayude a pensar a 20 

la administración qué rutas; ahora bien el lugar, tienen el gimnasio que son setecientas sesenta 21 

personas y consulta al señor Vicepresidente qué piensa de que sea en el gimnasio. 22 

El señor Vicepresidente responde que totalmente de acuerdo, esa ha sido su posición desde un 23 

principio, principalmente en la economía de recursos y cree que esa sesión que viene no 24 

quedarían mal en cuanto a la asistencia y los podríamos atender perfectamente en el gimnasio, 25 

utilizando el resto en las instalaciones, por supuesto, aprovechando el parqueo y que se podría 26 

disponer de otras de otras zonas. 27 

La Directora Ejecutiva a.i., indica que el salón ya está apartado. 28 

La señora Presidenta consulta a señor Tesorero qué piensa. 29 
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El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, responde que apoya lo que dice el señor Vocal II, le 1 

parece que sí debe mantenerse el servicio, pero sí, , tratar de optimizarlo lo más que se pueda 2 

no desperdiciar tantísimo dinero en gente que no lo usa, le parece muy bien lo que dice el señor 3 

Vicepresidente, que al no haber elecciones, que es una razón mayor para que la gente venga 4 

y para muestra un botón, como dirían los sastres, en la anterior extraordinaria tuvieron 5 

doscientas personas y habilitaron para setecientas cincuenta, le parece que están tomando una 6 

previsión suficientemente razonable para la Asamblea.  7 

La señora Presidenta consulta si estaría bien en el gimnasio. 8 

El señor Tesorero responde que sí, que no prevé más de quinientas personas en la Asamblea. 9 

El señor Secretario externa que en lo personal, lo de la austeridad y todo eso le parece genial, 10 

pero le da un poquillo de susto que lleguen más, que se aproximen a las mil personas. 11 

El señor Vocal II, indica que visualizando que no tienen elecciones y mucha gente no está como 12 

interesada en esa época, más que están en un momento muy político de alcaldías y todo eso; 13 

cree que el lugar que tienen les podría facilitar, eso sí, por favor que se vuelva a alquilar lo de 14 

los aires, porque a veces siente que se muere del calor ahí, entonces que esté bien, fresquito, 15 

acondicionado y que el lugar para comer el salón, utilizar de verdad los parqueos y 16 

colaboradores, realmente acomodando carros desde que llegan, porque muchos se parquean 17 

afuera y cuando lo hizo Heredia, que llegaron bastantes les volvieron a dar la queja de que no 18 

pudieron entrar porque duraron casi cuarenta minutos o una hora parqueándose, entonces que 19 

esa logística tiene que ser muy estructurada, le encantó lo que dijo Doña Iliana respecto a 20 

realizarlo en la Universidad Nacional, porque tuvo el placer de conocerlo hace poco y es un 21 

lugar precioso, pero bueno, habría que ver si eso requiere un desembolso. 22 

La señora Prosecretaria externa que en Colypro le encanta, pero considerando lo que viene en 23 

los buses, la gente que se va a traer, solo esa gente que vienen los buses que para eso es, se 24 

debe optimizar los que están diciendo y que venga la mayor cantidad de gente para lo cual se 25 

están contratando, más la gente cercana a la zona, piensa que podría ser un poquito más de 26 

personas, considerando que también piensan en el signo externo que se les está entregando y 27 

eso los pone como que “sí vamos”, por eso averiguó de ese auditorio y lo informó por si no lo 28 

saben, tomando en cuenta que tiene capacidad para mil personas.  También le preocupa la 29 

parte del puente que la gente está furiosa por la vuelta que tienen que ir a dar; ese puente 30 
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cerrado, o sea, hay ciertos factores por ahí, que dejan mucho que pensar para que la actividad 1 

resulte bonita y no andar corriendo a última hora y con ciertas situaciones que pone a la gente 2 

muy furiosa, igual vienen esos buses y no sabe dónde los van a parquear, si ya también 3 

consideraron eso, porque es tamaño poco espacio que se le resta al parqueo también. 4 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, menciona que estaba sumando y no sabe si tal vez los 5 

que venían en bus era porque había votaciones, pero sí son los que venían transporte, son 6 

bastantes personas, desconoce si la Directora Ejecutiva a.i. tiene el dato total. 7 

El señor Vicepresidente añade que los buses siempre parquean aparte, en un espacio frente a 8 

la UTN, ellos no utilizan los espacios de Colypro. 9 

La Directora Ejecutiva a.i. indica que ese espacio ahorita no lo tienen, porque el señor sembró 10 

zacate para la venta y no pueden disponer de ese, hay que buscar otro. 11 

La señor Presidenta indica que tanta finca que se tiene y consulta sino pueden utilizar el espacio. 12 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que había pensado que por el naranjal, es una forma de 13 

meterlos ahí. 14 

El señor Vicepresidente continua indican que para seguir defendiendo lo del centro de recreo, 15 

en el caso del transporte nunca vienen ahí que buscar otra zona, pero igual nunca viene la 16 

cantidad de gente que se reporta y en ese particular, más bien sumar que no es la primera vez 17 

que el puente está cerrado cuando se ha dado una Asamblea; ya ha ocurrido en el pasado. 18 

La señora Presidenta considera que, sin embargo, podrían averiguar ahí, no hay ningún 19 

problema, en el auditorio que la señora Prosecretaria dice, al rato dentro del convenio, habría 20 

que ir a ver parqueos y demás, saber también si tiene la capacidad y cómo se ve y si saliera 21 

gratis, es una posibilidad. 22 

La señora Vocal I indica que cuatrocientos diecisiete, sin contar Limón que no brindó el dato. 23 

El señor Tesorero externa que tienen convenio que el CONARE y consulta sino alcanzará ese 24 

convenio para explorar esas opciones. 25 

La señora Presidenta, comenta que tienen convenio hasta con la UNA y la UNED; por lo que 26 

invita a la Directora Ejecutiva a.i. a pregunta, ya que nada cuesta. 27 

La señora Prosecretario externa que ahí hay aire acondicionado y también ve la parte positiva 28 

del lugar y es de primer nivel, o sea, es algo precioso. 29 
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La señora Presidenta sugiere solicitar a la administración que también valore esas otras 1 

opciones y las traiga a la brevedad. 2 

En cuanto a la alimentación retomaron el tema de la parrillada. 3 

La Directora Ejecutiva a.i. recuerda que era la parrillada, pollo con ensalada verde, lasagna con 4 

ensalada verde. 5 

La señora Presidenta recuerda que es respecto a la propuesta que ella presentó, de parrillada, 6 

chifrijo y rice and beans. 7 

La señora Prosecretaria considera que a alguna gente le gustaría más canelones de pollo en 8 

salsa con una ensalada, en lugar del rice and beans, porque ya hay parrillada y chifrijo, que 9 

serían carnes rojas, por lo que sugiere meter algo un poco más liviano. 10 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, comenta que algunas personas consideraron 11 

que no había opciones vegetarianas. 12 

La señora Prosecretaria considera que son los mínimos. 13 

La señora Presidenta considera que una opción es la lasaña vegetariana. 14 

La Directora Ejecutiva a.i. considera que puede ser lasaña de pollo y una cuantas vegetarianas, 15 

por aquello, tal vez unas veinte y consulta si apunta más de setecientas personas porque la 16 

alimentación tiene que distribuirla de acuerdo a esa cantidad. 17 

La señora Presidenta consulta a la Asesora Legal cuál sería su consejo, en base a los años que 18 

ha estado. 19 

La Asesora Legal consulta si es en cuanto a cantidades. 20 

La señora Presidenta responde que sí. 21 

La Asesora Legal responde que ella no distribuiría en partes iguales, asignaría más parrilladas 22 

que las otras opciones. 23 

La señora Presidenta consulta que cuánto será el total de personas que asistan. 24 

La Asesora Legal responde que ella por lo general lo que ve es lo que está dentro del recinto y 25 

ahí sinceramente nunca ha visto más de ochocientas, cree que en una Asamblea como esa no 26 

llega más de setecientas personas porque no hay elecciones. 27 

La señora Presidenta consulta a la Directora Ejecutiva a.i. su opinión, según su experiencia. 28 
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La Directora Ejecutiva a.i. responde que su primera experiencia fue la del año pasado, pero si 1 

están pensando que en el gimnasio entran setecientas sesenta, podrían pensar en setecientas 2 

cincuenta, máximo para no estar muy tallados. 3 

La señora Presidenta consulta a la señora Prosecretaria. 4 

La señora Prosecretaria responde que si es para la alimentación, sugiere que sea para 5 

ochocientas personas. 6 

El señor Vocal II, considera que setecientas o setecientas cincuenta y si se piensa en un café 7 

para la tarde, sería si acaso para cien o ciento cincuenta personas porque nunca se quedan. 8 

La señora Presidenta sugiere que también para setecientas personas, porque le pueden decir 9 

“pero por qué pidió tanto” diay porque son setenta y cuatro mil colegiados. 10 

La señora Asesora Legal consulta a qué hora piensan iniciar la Asamblea, porque también 11 

definiría mucho los tiempos de alimentación, si inicia más tarde es mejor presupuestar más 12 

alimentación. 13 

La señora Presidenta responde que no sabe. 14 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, considera que la pregunta de la Asesora Legal, es muy 15 

pertinente, no solamente por los tiempos de comidas, sino por las asistencias, es decir, la gente 16 

zonas más alejadas sabe que si se inicia la asamblea de las 8:00 a.m. saben que el tercer 17 

llamado a las 10:00 a.m. tienen que salir de madrugada para venir y algunos desisten, también 18 

eso implica toma de decisiones de algunos sectores del país, como por ejemplo, Talamanca, 19 

Guanacaste, zona sur y algunos sectores que saben que esto implica salir a las 2:00 a.m. o 20 

3:00 a.m., versus cualquier otro contratiempo, entonces también es bueno tomar en cuenta no 21 

solo los tiempos de comida, sino que la cantidad varía de acuerdo a la hora de inicio, entonces 22 

es importante que también analicen esa variable. 23 

El señor Vicepresidente, insiste y secunda a la Asesora Legal, no ve más de seiscientas personas 24 

en esa Asamblea, casi que su número será quinientos, pero escuchando a los compañeros y no 25 

quedando tan al filo, le parece que se debería pedir para seiscientos, sumando que el Vocal II 26 

tiene razón, no hay que pedir lo mismo a la cantidad de la tarde, ya lo vieron en la anterior.  27 

La señora Presidenta, indica que para concretar van a preguntar sobre el otro lugar, ya tienen 28 

las tres opciones de alimentación: parrillada, lasagna de pollo y vegetariana, ahora están 29 

analizando la cantidad de alimentación y hay en la mesa setecientas, setecientas cincuenta y 30 
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seiscientas.  Otro asunto que tienen que ver es la hora, porque según les dicen esos puede 1 

cambiar la asistencia.  Consulta a la señora Vocal I cuál cree que la hora óptima para iniciar. 2 

La señora Vocal I responde que siempre, de las disconformidades que yo escuché fue la 3 

confusión de la gente de por qué son diferentes a la Junta Regional, que empieza a las 9:00 4 

a.m. y luego a las 10:00 a.m., cree que eso es una buena hora o que se realice una buena 5 

publicidad de que va a empezar antes de. 6 

El señor Vicepresidente menciona que está totalmente de acuerdo con la Vocal I, en que es 7 

una realidad, pero no se atrevería a cambiar la hora porque después sea da alguna situación o 8 

evento y dicen que fue lo quisieron manipular, mantener la hora por tradición sería su posición. 9 

La señora Presidenta consulta si la Asamblea siempre ha sido a las 8:00 a.m. 10 

La Asesora Legal responde que la General sí. 11 

La señora Prosecretaria considera que a las 9:00 a.m. sería lo ideal porque hay varias personas 12 

que sí le comentaron, sobre todo que vienen en los buses y todo lo que les pasó la vez anterior, 13 

que algunos corrieron y no pudieron ni siquiera entrar, pero la gente que viene de lejos hay 14 

que considerarles un poquito esto, por lo menos una horita ahí, piensa que sería como lo justo 15 

para ellos. 16 

El señor Tesorero sugiere que sea a las 8:00 a.m. y 9:00 a.m. por la gente que viene de largo. 17 

La señora Presidenta consulta si a las 8:00 a.m. o 9:00 a.m. 18 

El señor Tesorero aclara que son dos llamados, o sea 8:00 a.m. y 9:00 a.m. 19 

La señora Presidenta aclara que lo que la Vocal I y Prosecretaria están sugiriendo que el 20 

segundo llamado sea a las 10:00 a.m. 21 

El señor Tesorero externa que es perfecto y mucho mejor todavía. 22 

El señor Secretario considera que el primer llamado debe ser a las 8:00 a.m. para que la sesión 23 

vaya empezando a las 9:00 a.m. 24 

El señor Vocal II, comparte mucho el hecho de las personas que vienen de largo, pero un 25 

segundo llamado a las 10:00 a.m., mientras se cantan los himnos, se dan unas palabras y todo, 26 

ya se fue toda la mañana y la gente, no se retiene después de almuerzo, a las 10:00 a.m. ya 27 

casi hay que empezar a después de los himnos, la primera conversadita y ya hay que mandarlos 28 

a almorzar porque ya tienen hambre; considera que debería hacerse a las 8:00 a.m. el primer 29 

llamado y a las 9:00 a.m. el segundo llamado. 30 
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La señora Presidenta indica que ella está de acuerdo en empezar a las 8.00 a.m. 1 

La señora Vocal I, aclara que ella está de acuerdo en empezar a las 8:00 a.m.  2 

La señora Presidenta menciona que apunta a que sea a las 8:00 a.m. porque si esa ha sido la 3 

norma, particularmente es una norma adquirida que no ha generado; además en el primer 4 

llamado a las 8:00 a.m., el segundo llamado a las 9:00 a.m. 5 

El señor Fiscal sugiere tomar en cuenta precisamente, por eso yo hizo referencia solamente 6 

para que la Junta lo tuviera claro, que si el primer llamado es a las 8:00 a.m. que no van a 7 

llegar treinta y siete mil quinientas personas porque se supone que son setenta y cinco mil. 8 

Evidentemente en el primer llamado no inician porque no hay quórum; en el segundo llamado, 9 

por norma se inicia formalmente con la cantidad de personas que haya verdad en este caso, 10 

entonces en el segundo llamado que sería las 9:00 a.m. se inician todos los actos protocolarios 11 

y a las 10:00 a.m. no entra nadie más y eso es bien bueno dejarlo claro, porque los que son 12 

Enlaces de las zonas que son más alejadas, por ejemplo, si alguien tiene que salir, por ejemplo, 13 

y el transporte dura seis horas, entonces, por ejemplo, hay que salir antes de las 4:00 a.m. de 14 

cualquier sector para poder intentar llegar a las 10:00 a.m. a más tardar y si se dan situaciones 15 

en carretera, no ingresarán con toda la pena del mundo, como sucedió en la Asamblea que se 16 

dio de manera ordinaria, el año anterior, esto solamente para aclararlo, porque ha notado que 17 

tal vez algunos de los compañeros de la Junta Directiva no lo han tenido como tan claro, el 18 

primer llamado eh simplemente es como el requisito y el segundo es el inicio formal y con el 19 

tercer llamado se cierran puertas siempre en todas las asambleas funciona igual. 20 

El señor Vicepresidente, considera que eso facilita también el regreso de las delegaciones, 21 

porque si se extiende como lo dijo el Vocal II, se está en temporada de lluvia y eso también 22 

afecta mucho el retorno. 23 

La señora Presidenta consulta nuevamente al señor Tesorero la cantidad para la alimentación. 24 

El señor Tesorero responde que setecientas cincuenta como la cantidad de campos. 25 

La señora Presidenta consulta al señor Vocal II. 26 

El señor Vocal I responde que setecientas cincuenta personas, una por cada campo. 27 

La señora Presidenta consulta a la señora Prosecretaria. 28 

La señora Prosecretaria responde que setecientas cincuenta entonces. 29 

La señora Presidenta consulta a la señora Vocal I. 30 
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La señora Vocal I, responde que setecientas cincuenta, a la mano de Dios. 1 

La señora Presidenta consulta al señor Secretario. 2 

El señor Secretario responde que ochocientos cincuenta. 3 

La señora Presidenta consulta al señor Vicepresidente. 4 

El señor Vicepresidente responde que seiscientos. 5 

La señora Presidenta externa que en ese caso serían setecientos cincuenta y siempre entendido, 6 

que el proveedor tenga capacidad de respuesta. 7 

La Directora Ejecutiva a.i. consulta si setecientos cincuenta en el desayuno y el café de la tarde. 8 

La señora Presidenta responde que no sabe si los colegiados se quedan. 9 

El señor Vicepresidente solicita a los miembros de Junta Directiva valoren la cantidad de 10 

alimentación para la tarde porque es mucho el despilfarro y poca la gente que se queda y el 11 

problema lo viven los colaboradores porque al final la gente quiere llevarse las cosas al por 12 

mayor, reitera valorar la cantidad de la tarde. 13 

La señora Presidenta consulta al señor Vicepresidente que si se quedan. 14 

El señor Vicepresidente responde que no va a suceder. 15 

La señora Presidenta externa que si se quedan es un derecho que tienen. 16 

El señor Tesorero sugiere pedir un cincuenta por ciento para la tarde y tener una reserva 17 

suficiente. 18 

La señora Presidenta consulta a la señora Prosecretaria. 19 

La señora Prosecretaria responde que trescientas. 20 

La señora Presidenta consulta al señor Secretario. 21 

El señor Secretario responde que para la tarde trescientas. 22 

La señora Presidenta consulta al señor Vocal II. 23 

El señor Vocal II, responde que trescientas cincuenta personas. 24 

La señora Presidenta consulta a la señora Vocal I. 25 

La señora Vocal I, responde que la mitad. 26 

La Directora Ejecutiva a.i. externa que trescientos setenta y cinco. 27 

La señora Presidenta indica que ella pensaría en la misma cantidad e indica a la Directora 28 

Ejecutiva a.i. que trescientos setenta y cinco, con capacidad de respuesta, eso es muy 29 

importante. 30 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 1 

ACUERDO 04: 2 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-DE-051-2023 de fecha 28 de julio de 2023, 3 

suscrito por la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., en atención al 4 

acuerdo 17 tomado en la sesión 067-2023, respecto a la Asamblea General Ordinaria 5 

2023.  Aprobar la alimentación, según las observaciones brindadas por los miembros 6 

de Junta Directiva, así como el transporte y presente una propuesta en una próxima 7 

sesión, respecto al recinto en el que se llevará a cabo la Asamblea General Ordinaria 8 

2023./  Aprobado por siete votos./ 9 

Comunicar a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i./ 10 

ARTÍCULO 05.  CLYP-JD-DE-052-2023 Propuesta Aniversario.   (Anexo 03). 11 

La M.Sc. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. presenta el oficio CLYP-JD-DE-052-2023 12 

de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por su persona, en el que indica: 13 

“Con en el fin de iniciar con los preparativos de la celebración del 73 Aniversario de Colypro, 14 

esta Dirección Ejecutiva les solicita respetuosamente, definir la fecha, hora y lugar, para realizar 15 

tan importante celebración. 16 

Comentarles, que para este año el monto presupuestado es el mismo del año anterior, el cual 17 

es de Ȼ12.572.000,00, monto que es insuficiente para la contratación de un hotel para realizar 18 

esta actividad a la que generalmente asisten entre 150 a 200 personas, ya que adicional a la 19 

misma, se tienen otros costos muy elevados, como los son los viáticos de las Juntas Regionales. 20 

Por lo anterior, se recomienda realizarla en el salón de eventos del Centro de Recreo Rafael 21 

Ángel Pérez Córdoba, o bien gestionar una modificación presupuestaria para aumentar el monto 22 

disponible. 23 

Algunos detalles importantes a mencionar, son los siguientes: 24 

⮚ Alimentación: coctel de bienvenida con dos entradas, cena tipo buffet compuesta por una 25 

entrada caliente, barra de ensaladas, dos carnes, dos guarniciones, postre y bebidas no 26 

alcohólicas ilimitadas. 27 

⮚ Grupo musical: para amenizar durante la cena y continuar con el baile 28 

⮚ Reconocimientos a entregar: 29 
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✔ Certificado al mérito (certificado y placa o cristal) este año le corresponde a los 1 

exmiembros de Tribunal Electoral y Tribunal de Honor  2 

✔ Colegiado distinguido (certificado y lechuza) 3 

✔ Homenaje Público (certificado y placa o cristal) 4 

✔ Mención Honorífica (certificado y placa o cristal) 5 

✔ Homenaje Póstumo (certificado y placa o cristal) 6 

✔ Reconocimiento a colaboradores por antigüedad 7 

Con relación a estos reconocimientos, se les aclara, que el certificado al mérito corresponde a 8 

ex directivos, ex miembros de Comisiones y Tribunales, los nombres de las personas a quienes 9 

les corresponde es facilitada a la Dirección Ejecutiva por parte de la Unidad de Secretaría.   10 

Además, el homenaje público, póstumo y mención honorífica son propuestos y elegidos en 11 

sesión de Junta Directiva, quien facilita una pequeña reseña de la persona propuesta, así como 12 

los datos para contactarlo y extender la invitación al Acto. 13 

Como ya es de su conocimiento, el colegiado distinguido de cada región, es propuesto por la 14 

Junta Regional respectiva y ratificado por la Junta Directiva, proceso que ya está en curso. 15 

Es importante tener en cuenta que, adicional a los costos de alimentación, decoración, 16 

reconocimientos y grupo musical, debemos cubrir los costos de viáticos de las Juntas Regionales 17 

y colegiados distinguidos que se trasladan desde las regiones más lejanas (Limón, Coto, 18 

Guápiles, Puntarenas, Turrialba, Pérez Zeledón, San Carlos, Guanacaste Altura y Bajura).  A 19 

estas Juntas Regionales, tradicionalmente, se les ha reconocido el pago del kilometraje y el 20 

hospedaje.  En el caso de los colegiados distinguidos, únicamente se les brinda hospedaje para 21 

ellos y un acompañante. 22 

Considerando lo anterior, y tomando como referencia los costos de la celebración del 2022, se 23 

adjunta un presupuesto estimado para su aprobación: 24 

 25 

 26 

 27 

Finalmente, se propone que todos los detalles a coordinar, relacionados al Acto Solemne por el 28 

73 Aniversario, se coordinen con la señora Presidenta o algún otro miembro de Junta Directiva 29 

Alimentación, montaje, decoración, queque ₡7 675 000,00

Reconocimientos ₡1 300 000,00

Música ₡800 000,00

Kilometraje JR ₡1 200 000,00

Hospedaje JR y colegiados distinguidos ₡1 575 000,00

Total ₡12 550 000,00
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que se designe, con el fin ir retroalimentando a la Junta Directiva sobre el avance de esta 1 

actividad.  2 

De ser aprobada esta propuesta, procederemos de inmediato a realizar las solicitudes de 3 

compra en SAP y coordinar todos los detalles adicionales necesarios, en caso contrario, 4 

quedamos atentos a sus observaciones y/o sugerencias.” 5 

La Directora Ejecutiva a.i., añade que en el oficio una propuesta, pero valorando que siempre 6 

lo han hecho en noviembre, el 24 es el día previo a la Asamblea, el 17 estará en la celebración 7 

de la confraternidad, entonces podría ser el 10 de noviembre; el año pasado arrancaron a partir 8 

de las 5:00 p.m., en el oficio dice más el presupuesto que tienen asignado para la actividad, no 9 

es mucho, de tal forma que proponen que sea igual como lo hicieron el año pasado en el salón 10 

del centro de recreo, con toda la decoración que hicieron en ese momento, para que el salón 11 

se vea bonito y la alimentación siempre incluyen un cóctel de bienvenida, dos entradas, la cena 12 

tipo buffet que incluye una entrada caliente. 13 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso al ser las 6:59 p.m. el cual 14 

levanta al ser las 7:20 p.m. 15 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 05: 17 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-DE-052-2023 de fecha 27 de julio de 2023, 18 

suscrito por la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., en el que 19 

remite propuesta de Aniversario.  Aprobar la propuesta presentada en el oficio 20 

supracitado, con las observaciones hechas por los miembros de Junta Directiva./  21 

Aprobado por siete votos./ 22 

Comunicar a la Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i./ 23 

ARTÍCULO 06.  MPAO-DE-037-2023 Modificación PAO JR Turrialba.   (Anexo 04). 24 

La M.Sc. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. presenta el oficio MPAO-DE-037-2023 25 

de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y 26 

Planificación, en el que señala: 27 

“Consecutivo: MPAO-DE-036-2023 28 

Fecha: 29 de junio de 2023  29 
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Solicitud presentada por:  Junta Regional de Turrialba

Número de acuerdo u oficio: CLYP-JRT-20-2023/ CLYP-JRT-21-2023

Tipo de solicitud

Detallar si la solicitud corresponde a inclusión, modificación, eliminación, cambio de nombre o 

cambios en el desglose de montos u otro tipo. 

Modificación de actividades

Actividad Cantidad de participantes  Presupuesto 

Taller de 8 horas, de innovaciones educativas, dirigido 

a 30 docentes de primaria y secundaria de la Región 

30 460.343.95

Descripción Monto 

Facilitador 169.505,60

Alimentación 2 tiempos 264.000,00

Alimentación 26.838,35

Total 460.343.95

Actividad Cantidad de participantes  Presupuesto 

Taller de 4 horas sobre Gestión emocional en la 

función docente, dirigido a 30 personas colegiadas que 

30 264.209.16

Taller de 4 horas sobre Gestión emocional en la 

función docente, dirigido a 30 personas colegiadas que 

30 264.209,16

Taller de 8 horas bimodal, presencial, dirigido a 

personas colegiadas de secundaria con el tema: 

30 311.800,31

Taller de 8 horas virtual presencial, sobre Gestión 

emocional en la función docente, dirigido a 30 

personas colegiadas que laboren en preescolar de la 

región de Turrialba.

30 311.800,31

Desarrollo Personal: 

Descripción de la solicitud presentada

1. La Junta Regional de Turrialba solicita modificar las siguientes actividades: 

Desarrollo Profesional: 

Inclusión de la siguiente actividad 

Con el siguiente desglose de montos: 

Con los siguientes desgloses de montos: 

Inclusión de la siguiente actividad 
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Descripción Monto 

Alimentación en 1 tiempos (Desayuno) 114.000,00

Materiales requeridos 35456.36

Facilitador Grado maestría por 4 horas 84.752,80

Instalaciones 84.752,80

Total 264.209.16

Descripción Monto 

Alimentación en 1 tiempos (Desayuno) 35456.36

Materiales requeridos 35456.36

Facilitador Grado maestría por 4 horas 84.752,80

Instalaciones 84.752,80

Total 264.209.16

Descripción Monto 

Contratación de facilitador 169.505,60

Materiales 10.456,36

Alimentación un tiempo, refrigerio 105.000,00

Alquiler aula con 30 personas 30.000,00

Total 311.800,31

Descripción Monto 

Contratación de facilitador 169.505,60

Materiales 10.456,36

Alimentación un tiempo, refrigerio 105.000,00

Alquiler aula con 30 personas 30.000,00

Total 311.800,31

Actividad Cantidad de participantes  Presupuesto 

Ciclismo recreativo, caminata alrededores del centro 

de Recreo Manuel Pereira, para 200 personas 

200 1.143.443,00

Descripción Monto 

Contratación de facilitador 760.000,00

Sede 50.000.0

Alimentación 250.000,00

Premiación 83.443,69

Total 1.143.443,00

Inclusión de la siguiente actividad 

Con el siguiente desglose de montos: 

Cultura, deporte y recreación: 

Jubilados: 

Inclusión de las siguientes actividades: 
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Descripción Monto 

Contratación de facilitador 760.000,00

Sede 50.000.0

Alimentación 250.000,00

Premiación 83.443,69

Total 1.143.443,00

Actividad Cantidad de participantes  Presupuesto 

Convivio navideño para la persona jubilada

Meta: 60 colegiados

Lugar por definir.

Convivio: "Fortalezcamos nuestra salud y recreación en 

el mes de la Patria" Meta: 60 colegiados 

Lugar: Centro de recreo

Descripción Monto 

Alimentación en 1 tiempos (Cena, brindis sin alcohol, 

postre, bolsita con manzanas y confites)

903.000,00

Animación musical 250000

Rifas 224.291,49

Total 1.377.291,49

Descripción Monto 

Alimentación en tres tiempos 880.000,00

Animación Acua Gym 35.000,00

Animación a la hora de la cena 50.000,00

Animación zumba 1 h. 35.000,00

Total 1.000.000,00

60 1.377.291,49

60 1.000.000,00

Los cambios son debido a la aprobación del presupuesto 2023. 

Observaciones de la Gestoría de Calidad y Planificación

Esta gestoría considera viable la solicitud, considerando que son ajustes por la aprobación del 

presupuesto 2023.  

Jubilados: 

Inclusión de las siguientes actividades: 

Con el siguiente desglose de montos: 
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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta al señor Vicepresidente si está de acuerdo 1 

con eso. 2 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, responde que no hay problema. 3 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 06: 5 

Dar por recibido el oficio MPAO-DE-037-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito 6 

por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación, en el que 7 

remite propuesta de modificación al PAO 2023 de la Junta Regional de Turrialba.  8 

Aprobar la modificación solicitada en el oficio supracitado./  Aprobado por siete 9 

votos./ 10 

Comunicar a la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación y a la 11 

Dirección Ejecutiva./ 12 

ARTÍCULO 07.  MPAO-DE-050-2023 Modificación PAO JR San José Este.   (Anexo 05). 13 

La M.Sc. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. presenta el oficio MPAO-DE-050-2023 14 

de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y 15 

Planificación, en el que señala: 16 

“Consecutivo: MPAO-DE-050-2023 17 

Fecha: 31 de junio de 2023 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Solicitud presentada por:  Junta Regional San José Este

Número de acuerdo u oficio:

Modificación de actividad

Tipo de solicitud

Detallar si la solicitud corresponde a inclusión, modificación, eliminación, cambio de nombre o 

cambios en el desglose de montos u otro tipo. 

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

AC.JRSJE.2023-21 Taller Virtual 2 horas para 50 

colegiados "Duelo: Estrategias y Técnicas de 

Acompañamiento"

50 ₡137.000,00

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

AC.JRSJE.2023-21 Taller Virtual 2 horas para 50 

colegiados "

50 ₡137.000,00

 Educación Financiera " ₡137.000,00

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Facilitador 137.000,00

Observaciones del área de Gestión de Calidad y Planificación

Esta Gestoría considera viable la solicitud, ya que responde al ajuste de presupuesto

posterior a la aprobación en la Asamblea extraordinaria.  

Con el mismo desglose de montos: 

En su lugar proponene el siguiente cambio:

Descripción de la solicitud presentada

1. La Junta Regional de San José Este solicita la siguiente modificación:
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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta a la señora Vocal I si está de acuerdo 13 

con eso. 14 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, responde que no hay problema. 15 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 16 

ACUERDO 07: 17 

Dar por recibido el oficio MPAO-DE-050-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito 18 

por la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación, en el que 19 

remite propuesta de modificación al PAO 2023 de la Junta Regional de San José 20 

Este.  Aprobar la modificación solicitada en el oficio supracitado./  Aprobado por 21 

siete votos./ 22 

Comunicar a la Ing. Daniela Rojas Ramírez, Gestora de Calidad y Planificación y a la 23 

Dirección Ejecutiva./ 24 

ARTÍCULO 08.  CLYP-DA-USC-23-2023 Producción oficinas regionales 2023.   (Anexo 06). 25 

La M.Sc. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i. presenta el oficio CLYP-DA-USC-23-26 

2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por la Bach. Mónica Acuña Carmona, Encargada de 27 

Servicios al Colegiado, en el que informa: 28 

“En atención a su solicitud, sirva la presente para informarle sobre la productividad de las 29 

plataformas de servicio regionales y Sedes; es importante señalar que los datos fueron 30 

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Monto 

AC.JRSJE.2023-21 Taller Virtual 2 horas para 50 

colegiados "

50 ₡137.000,00

 Educación Financiera " ₡137.000,00

Actividad aprobada Cantidad de 

participantes 

Facilitador 137.000,00

Observaciones del área de Gestión de Calidad y Planificación

Esta Gestoría considera viable la solicitud, ya que responde al ajuste de presupuesto

posterior a la aprobación en la Asamblea extraordinaria.  

Con el mismo desglose de montos: 
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recuperados del F-SC-14 Informe de trámites mensuales, de los meses de Enero a Junio del 1 

2023. Por este medio le detallo lo siguiente: 2 

COLYPRO 3 

Informe de trámites mensuales  4 

Enero-Junio 2023 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Por consecuente y como se observa de en el cuadro anterior, se determina que la oficina 21 

regional con la menor cantidad de trámites atendidos es la Plataforma de Servicios ubicada en 22 

Parrita, la cual reporta un total de 556 trámites realizados de enero a junio del año 2023, lo 23 

que representa solamente un 0,9% del total de los trámites realizados en las diferentes 24 

plataformas de Servicio. 25 

El cuadro muestra a su vez y en contraposición de la Oficina Regional de Parrita que la mayor 26 

cantidad de trámites realizados en este período, se gestionan por parte de la Plataforma Virtual 27 

que reporta un total de 9922 trámites, lo que señala una cantidad significativa de trámites 28 

representando un 17,55%. En la actualidad la oficial de Plataforma de Parrita brinda soporte y 29 

apoyo en la Gestión que realiza la Plataforma Virtual en los tiempos muertos al no haber una 30 

Oficinas Regionales Trámites atendidos

Turrialba 1606

Sede San José 6014

Sede Alajuela 4821

San Carlos 3203

Puriscal 1110

Puntarenas 3268

Plataforma Virtual 9922

Pérez Zeledón 3265

Parrita 556

Occidente 3148

Limón 2209

Heredia 4732

Guápiles 2937

Guanacaste Altura 1925

Guanacaste Bajura 1363

Coto 2179

Cartago 2583

Alajuela 1845

Total: 56686
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cantidad importante de visitas por parte de colegiados, lo que permite que se dé una respuesta 1 

oportuna en las solicitudes realizadas de manera virtual, a pesar de la cantidad que se 2 

representa. 3 

En el último estudio realizado mediante el oficio CLYP-DE-DA-10-2023, en relación a los horarios 4 

de atención en las Plataformas de Servicio la mayoría de los colegiados indicó que prefieren 5 

gestionar los trámites de manera digital. Para lo cual se va proceder con una campaña de 6 

información sobre los trámites digitales que ofrece el Colegio; es importante indicar que ya se 7 

solicitó al Departamento de Comunicaciones colgar en la página web la infografía 8 

correspondiente a los trámites digitales y la creación de un arte que resuma los trámites que 9 

realiza el Colegio de manera digital para divulgar por los medios oficiales, con la finalidad de 10 

facilitar el servicio ofrecido a los colegiados de las zonas más alejadas. 11 

Basado en la información expuesta en este documento se considera que se puede analizar la 12 

opción de realizar el cierre de la Oficina Regional de Parrita, trasformando la plaza en una 13 

segunda Oficial de Plataforma Virtual, lo que generaría las siguientes ventajas: 14 

1- Respuesta a las solicitudes en un menor tiempo. 15 

2- Ahorro en la Gestión Administrativa de aproximado de 3, 924,000 millones de colones para 16 

el año 2023. 17 

3- No hay afectación a nivel de Junta Regional, ya que el apoyo se ofrece desde la Oficina de 18 

Puntarenas. 19 

4- Permitiría distribuir el presupuesto ahorrado para el año 2024, el cual es un aproximado de 20 

11.739.737.36 millones de colones entre las diferentes sedes y plataformas, cubriendo el 21 

incremento del costo de vida fijo en servicios públicos, reparación y mantenimientos básicos 22 

de equipos y edificio. 23 

Se considera por parte de esta Unidad, que no existiría una afectación importante en la atención 24 

a los colegiados ya que se cuenta con diferentes medios de atención, incluyendo el Gestor 25 

Regional de Puntarenas, por lo tanto, se traslada la información para que sea analizada por los 26 

señores de la Junta Directiva, y si consideran oportuno, detener la gestión del traslado de la 27 

Oficina Regional de Parrita, y trasformar la plaza según lo expuesto en este documento, todo 28 

esto en la brevedad de lo posible para la toma de decisiones.” 29 
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La Directora Ejecutiva a.i. añade que esto es un recuento de cuántos son los trámites que se 1 

están decidiendo en cada una de las oficinas regionales con corte al mes de junio del 2023, se 2 

les está adjuntando el cuadrito de cuántos trámites han atendido, en cada una de las oficinas 3 

y se determina que la plataforma que menos trámites realiza justamente es la de Parrita, que 4 

tiene un total de 556 trámites en el primer semestre, que equivale un 0,9% en total de los 5 

trámites que se han revisado realizado en todas las plataformas y en el caso de la plataforma 6 

virtual, que reporta un total de 9.922 trámites, esto es un 17.55% de los trámites totales. 7 

Entonces, es importante mencionar también la muchacha que trabaja en la plataforma de 8 

Parrita en los momentos donde no tiene usuarios le han asignado algunas otras tareas de 9 

apoyo, sobre todo a la plataforma virtual, porque la plataforma virtual es solamente una 10 

colaboradora para esa cantidad de trámites que atiende que son constancias de colegiatura y 11 

actualizaciones de datos es lo más fuerte que se hace a través de esa plataforma; sin embargo, 12 

en la encuesta que se hizo hace unos meses con respecto a los horarios y a los servicios de las 13 

plataformas, no sabe si recuerdan que había salido, que había desconocimiento de algunos de 14 

los colegiados que contestaron la encuesta, en cuanto a cuáles trámites podrían hacer de 15 

manera virtual, entonces están trabajando en comunicaciones, en montar una publicidad y 16 

empezar a informar cuáles son todos esos trámites para facilitarle a los colegiados esas 17 

solicitudes, entonces creen que a partir de ahí, van a lograr que los colegiados utilicen más ese 18 

servicio y necesitarían reforzar un poco la plataforma virtual; entonces, viendo también como 19 

han estado hablando de temas de contención de gasto, buscar medidas para tratar de disminuir 20 

los costos, dentro del análisis que se hizo es que efectivamente la oficina de Parrita del costo 21 

de mantenimiento, es alto en comparación con el servicio que están ofreciendo en esa oficina, 22 

entonces para lo que resta del año hay que invertir o se van a gastar alrededor de 23 

¢3.924.000,00 y la propuesta que están poniendo es analizar la posibilidad de hacer el cierre 24 

de esta plataforma de Parrita, en la atención presencial en ese lugar y asignarle funciones a la 25 

muchacha para que trabaje plataforma virtual, pero eso permitiría para lo que resta del año un 26 

ahorro de ¢3.924.000,00 y para el otro año, contemplando todo el gasto del año completo, son 27 

alrededor de  ¢11.739.000,00 que permitiría equilibrar un poco los gastos en cuanto a lo que 28 

es el incremento por el costo de vida o los servicios públicos que en Comisión de Presupuesto 29 

se ha hablado, que son costos que van a subir inevitablemente, entonces eso podría ayudar a 30 
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contener un poco el gasto en las otras oficinas regionales y consideran que no va a haber mayor 1 

afectación para los colegiados y tienen que hacer un proceso de divulgación y de aviso, porque 2 

la Junta Regional de Puntarenas, quien la atiende justamente es la plataforma de Puntarenas y 3 

también tienen un Gestor que pueden reforzar en las visitas que el Gestor hacia las instituciones, 4 

en caso de que tengan gente de Parrita, que necesite algún trámite que no se puede hacer de 5 

manera virtual, podrían coordinar que el Gestor vaya a atender trámites en esos casos, es como 6 

una alternativa que permite tanto el tema de contención de gasto, como maximizar o 7 

aprovechar mejor los recursos y lo estamos haciendo en este momento, justo porque hace 8 

poquito estaban  hablando de que tenían que cambiar de local para Parrita y ya eso estaba 9 

inclusive aprobado el traslado del local, pero si la Junta tiene a alguien aprobar la propuesta, 10 

detendrían el proceso de traslado de local y en migrarían al tema de aviso del cierre de la 11 

plataforma. 12 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, consulta a la Directora Ejecutiva a.i., porque en realidad 13 

no se ubica un poco en espacio y tal vez por ese sector le cuesta un poco, pero entiende que 14 

la oficina de Puntarenas va a cambiar al Roble, entendió en la Asamblea de la semana anterior 15 

que lo anunciaron como una posibilidad ya muy cercana, con respecto a Parrita y anunciando 16 

que las personas que requieren algún tipo de insumo podrían desplazarse a Puntarenas, esa 17 

modificación y como dijo, no sabe en la parte geográfica, si mejora a los de Parrita, es decir, 18 

llevarla al Roble, los acerca o los aleja, esa es la primera consulta y la otra no entendió muy 19 

bien, la muchacha se mantiene en funciones virtuales, esas son las dos consultas. 20 

La Directora Ejecutiva a.i. responde que efectivamente, el traslado de Puntarenas al Roble ya 21 

está aprobado también, eso sí, va en cuanto a distancia, le parece que el Roble estaba antes 22 

de Puntarenas y podría ser que le quede un poquito más lejos a los de Parrita, pero en seis 23 

meses solamente se han recibido quinientos treinta y no necesariamente son quinientas 24 

personas, por lo que es hay personas que van y hacen varios trámites, entonces en realidad es 25 

poca la utilización del servicio que se está dando ahí y con esto lo que sí lograrían es agilizar 26 

un poco más todavía los trámites de la plataforma virtual, porque ya en este momento son 27 

muchos y además con la propuesta de divulgación que van a hacer para atender lo que los 28 

colegiados dijeron en la encuesta, es probable, muy probable que la plataforma virtual vaya a 29 
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haber incrementado su solicitud de trámites y tienen solamente una persona que en este 1 

momento tienen que apoyarla con otros compañeros. 2 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, aportar que operacionalizar esa plataforma salen en 3 

¢21.600.000,00 por año, es decir, tiene un costo muy alto, lo que es alquiler, salarios, servicios 4 

públicos para un servicio extremamente bajo, le parece que en dos ocasiones había pedido un 5 

informe de producción de las plataformas porque se debe hacer esa revisión, es decir, está 6 

saliendo cada trámite que se realiza y ni siquiera cada persona atendida, cada trámite que se 7 

realiza a cuatro veces el costo de una oficina en algún otro lugar, entonces, le parece que hay 8 

que maximizar el uso de los recursos, todos saben que están con un techo de regla fiscal que 9 

no permite crecer, como hay obligaciones que crecen, no importa la regla fiscal como 10 

incrementos salariales o impuestos o inflación y eso va cortando las posibilidades, entonces le 11 

parece muy sano que salga ésta revisión y maximizar el uso de los recursos de la Corporación. 12 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, añade que en los documentos en el oficio que les 13 

envían con esa propuesta, les hacen un cuadro de los trámites que se han hecho de enero a 14 

junio, donde por ejemplo, Turrialba tiene 1.600, Sede San José 6.000, la de Alajuela 4.800, San 15 

Carlos 3.000, la plataforma virtual en la que más tiene 9.922 y ahí podríamos ir que es donde 16 

se visualiza que Perrita tiene 556. 17 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, con relación a lo que decía la Directora 18 

Ejecutiva a.i. le parece que sí se ve es que se puede hacer es optimizar muy bien la función del 19 

Gestor, no pensar en que allá, cuando haya algún trámite que ir a hacer, tener muy claro que, 20 

por ejemplo, por decir algo verdad, va a ir cuatro veces al año a hacer ese tipo de trámites, 21 

entonces se anuncia y todo, en dónde va a estar él, en cuál institución para que los colegiados 22 

estén informados con anterioridad y lleguen justamente de ahí a realizar ciertos tipos de 23 

trámites, pero que sí esté ojalá en un cronograma de él, para que ya tenga con anterioridad el 24 

presupuesto asignado y de todo para esos viáticos, etcétera, y que la gente sepa que de fijo el 25 

Gestor va a llegar a auxiliarles con ese tipo de trámites, que por alguna u otra razón no han 26 

podido realizar en la plataforma digital, entonces, eso sí sería una solicitud que hace. 27 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, con respecto a la pregunta del Fiscal, en efecto 28 

facilita más estar en el Roble, o sea, acerca muchísimo más el servicio, no solamente a la gente 29 

de Parrita, sino cualquier otra localidad, pues eso el hecho de que no tienen que ingresar, 30 
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durante todas esa tira hasta el centro Puntarenas y eso es media hora o más en una ruta, sin 1 

considerar el regreso y segundo está totalmente de acuerdo y muy agradecido con el informe, 2 

es urgente bajar costos, lo han hablado muchas veces y esto demuestra que están perdiendo 3 

recursos muy valiosos lo que no entiende y secundando a la señora Prosecretaria es cómo 4 

justificar el Gestor, o sea porque no parece lógico que si se va a cerrar todo, pues obviamente 5 

que también se debe pensar en la reubicación del Gestor, no le encuentro sentido, no sabe si 6 

es que malinterpretó, pero le parece que no tiene sentido dejarlo allá también. 7 

La Directora Ejecutiva a.i. aclara que solamente se tiene un Gestor para Puntarenas y Parrita y 8 

se queda en Puntarenas que es donde está la mayor parte de su tiempo, pero le recargan o lo 9 

ponemos a que refuerce visitas en Parrita que también para contestarle a la señora 10 

Prosecretaria tienen para todo el año un proyecto de cómo se van atendiendo todas las 11 

instituciones, tal vez sí hay que meterles un poquito más de publicidad, dónde va a estar, 12 

porque normalmente eso se coordina con las instituciones, pero si falta como decirle a la gente 13 

de la región que va a estar en esa institución, entonces divulgar que en realidad es muchísimo 14 

más sencillo pedir una constancia por la plataforma virtual, los que han visto el ejercicio 15 

normalmente el mismo día y si no máximo al día siguiente ya les llega la constancia y evitan 16 

todos los traslados y permisos y demás, reitera que es solo un Gestor, que atiende las dos 17 

zonas. 18 

El Vicepresidente recuerda que también una de las posiciones de la Junta es reforzar Jicaral, 19 

entonces eso también podría dar un plus, como dice la señora Prosecretaria, que se incluyan 20 

giras a esa otra zona que pertenece también a Puntarenas. 21 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 22 

ACUERDO 08: 23 

Dar por recibido el oficio CLYP-DA-USC-23-2023 de fecha 28 de julio de 2023, 24 

suscrito por la Bach. Mónica Acuña Carmona, Encargada de Servicios al Colegiado, 25 

sobre la productividad de las plataformas de servicios regionales y Sedes.  Aprobar 26 

la solicitud propuesta en el oficio supracitado./  Aprobado por siete votos./ 27 

Comunicar a la Bach. Mónica Acuña Carmona, Encargada de Servicios al Colegiado./ 28 

CAPÍTULO V:  ASUNTOS DE TESORERÍA 29 

ARTÍCULO 09.   Aprobación de pagos.   (Anexo 07). 30 
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El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta el listado de pagos para su aprobación y 1 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 2 

número 07. 3 

El Dr. Vargas Rodríguez, Tesorero, presenta los pagos de la cuenta de conectividad número 4 

100-01-000-038838-9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de doce millones 5 

doscientos mil de colones netos (¢28.406.676,57) y por un monto de dieciséis millones de 6 

colones netos (¢16.000.000,00); para su respectiva aprobación.  7 

Conocidos estos pagos la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos: 8 

ACUERDO 09: 9 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta de conectividad número 100-01-002-10 

012733-0 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de doce millones 11 

doscientos mil de colones netos (¢28.406.676,57) y por un monto de dieciséis 12 

millones de colones netos (¢16.000.000,00).  El listado de los pagos de fecha 04 de 13 

agosto de 2023, se adjunta al acta mediante el anexo número 07./ Aprobado por 14 

siete votos./  ACUERDO FIRME./ 15 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 16 

ACUERDO 10: 17 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-18 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de treinta y tres millones cincuenta 19 

mil trescientos noventa y tres colones con cincuenta y nueve céntimos 20 

(¢33.050.393,59).  El listado de los pagos de fecha 04 de agosto de 2023, se adjunta 21 

al acta mediante el anexo número 07./ Aprobado por siete votos./  ACUERDO 22 

FIRME./ 23 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./ 24 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso a las 7:44 p.m., el cual levanta 25 

al ser las 8:04 p.m. 26 

CAPÍTULO V:       ASUNTOS DE FISCALÍA     27 

ARTÍCULO 10.       Oficio CLYP-FS-218-2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito por el Dr. Roony 28 

Castro Zumbado, Fiscal de Colypro. Asunto: Informe de investigación de la denuncia 29 

presentada por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila.    (Anexo 08). 30 
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El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, añade que el oficio es un informe de investigación, una 1 

vez que se presentó una denuncia por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila, el señor es colegiado y 2 

algunos recordarán el nombre de Don Cristian porque fue el colegiado que trató de ingresar a 3 

la Asamblea de Turrialba el año anterior y no le fue posible en el proceso de elección, porque 4 

él aparecía registrado como un colegiado de Limón, entonces él se mantuvo en la puerta de 5 

afuera, muy respetuoso eso sí, gracias a Dios comprendió la situación administrativa, molesto 6 

porque así pues evidentemente se expresó, pero siempre muy adecuado en su molestia, para 7 

expresar la molestia; posterior a eso, la Asamblea Regional fue el 05 de septiembre de 2022, 8 

ahí lo tiene anotado, él envía a la Fiscalía del 31 de octubre una molestia refiriéndose al caso; 9 

el 05 de septiembre envía la nota Junta Regional y el 30 de octubre llega a la Fiscalía.; eso para 10 

que lo tomen en cuenta y ese es más o menos el proceso que se dio. Yo voy a compartir porque 11 

si el documento tiene una serie de circunstancias, ustedes solamente me indican si estoy 12 

compartiendo por favor para poder ir avanzando en esa parte del proceso. 13 

Expresa que el informe se hace y recuerda ustedes que hacen informes por oficio, informes 14 

solicitados por la Junta Directiva y también informes derivados de algunas denuncias o 15 

inquietudes de colegiados y está ameritaba, hacer todo el debido proceso puesto que llegó a la 16 

Fiscalía y entonces en este informe, como decía Don Cristian Hidalgo Ávila, hace una nota 17 

dirigida a la Junta Regional de Turrialba el 05 de septiembre y ésta nota la remite a la Fiscalía, 18 

el señor Fiscal, para que le den trámite y dará los antecedentes de eso, tratará en esa parte de 19 

ser muy expedito porque le interesa más lo otro; se recibe la denuncia y el señor, pues 20 

evidentemente argumenta dentro de la denuncia, ahí ya todos la tienen y pueden leer a fondo, 21 

que el señor adjunta una carta donde expresa que está disgustado por no poder participar en 22 

las elecciones que se presentaron el 27 de agosto de 2022, ahí está la carta del señor y luego 23 

podrían ahondar en revisar qué es lo que dice puntualmente la carta, pero de alguna manera 24 

lo que el señor está diciendo en la queja es que de alguna manera él está más cerca de Turrialba 25 

que de Limón; sin embargo, por una cuestión geográfica, el centro educativo, donde en ese 26 

momento era Director, porque advierte que ya no es Director de ese centro educativo, sin 27 

embargo, quedó la inquietud, pues está en la Dirección Regional de Educación de Turrialba y 28 

está ubicado del otro lado del río Chirripó y por eso queda en la provincia de Limón, eso lo 29 

expresa a él y el 07 de julio, eso fue en vacaciones, visitaron el sector respondiendo a esa 30 
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denuncia para averiguar e identificar in citó cuál fue la denuncia del señor y explicar un poco 1 

de qué se trataba, verifican y la Fiscalía visita la Dirección Regional de Turrialba ahí recogen al 2 

señor Fiscal Regional quien conoce la zona y aun siendo vacaciones, les quiso colaborar en el 3 

proceso y visitaron esas escuelas que se indican en el oficio, principalmente el circuito 07 y del 4 

circuito 09, algunas, por ejemplo, el Liceo Rural Tsiruri, que es la primera que aparece, que 5 

está del lado de Limón, por decirlo de alguna manera, ese es el centro educativo donde el señor 6 

Cristian era Director y ahí hay otros centros educativos del lado de Limón, por ejemplo, pero 7 

como esos tres centros educativos, en apariencia hay veintiocho más, que están en la Dirección 8 

Regional de Educación de Turrialba, pero que están del lado de Limón, entonces hacen esa 9 

visita lo que hacen es revisar efectivamente que esos centros educativos, pertenezcan a la 10 

Dirección Regional de Educación de Turrialba y cuenta que de la Dirección Regional de 11 

Educación de Turrialba hasta ese sector que son indígenas, se duran tres horas en vehículo 12 

doble tracción; tiene que ser vehículo de doble tracción, no puede ser un vehículo sencillo por 13 

la topografía y después el carro se deja a un costado de la calle se cruza un andariel que ahorita 14 

va a mostrar, se cruza el río Chirripó por un andarivel y después hay que caminar ya después 15 

se determinar cuánto quiere caminar, si es al centro Tsiruri son cuarenta minutos a una hora 16 

dependiendo de la velocidad y a otros centros educativos hasta tres, cuatro o cinco horas; decir 17 

que esos centros educativos podrían estar de Turrialba, incluso hasta siete u ocho horas de 18 

distancia y esto diciendo que les queda más cerca ir a Turrialba y, entonces, tomando en cuenta 19 

y respetando el artículo 34, lo que están es revisando algunos elementos o resoluciones, incluso 20 

en temas de administración, cuando se hizo la edición y la jurisdicción, estos centros educativos 21 

evidentemente por pertenecer a la provincia de Limón quedan allá, pero lo que están haciendo 22 

es verificando la inquietud o la queja de Don Cristian,  entonces ahí aparece una serie de 23 

información y después de haber hecho esa revisión, fueron un día y cruzaron el río y aparte de 24 

cruzar el río caminaron hasta El Liceo Rural y observaron evidenciamos que efectivamente este 25 

señor tiene tanta razón, porque no solamente visitaron el lugar, sino que le preguntaron a las 26 

personas que viven ahí y su primera pregunta, por ejemplo, a una persona de la localidad es si 27 

tenían posibilidad de desplazarse desde ahí a Limón de alguna manera, entonces las personas 28 

que viven indígenas, por supuesto, lo que le dicen es que no hay forma, por lo menos por 29 

carretera no, ni siquiera hay trillos, sería por medio de la montaña que se cruce de ese sector 30 
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hasta Limón y se dura días, según lo que le dijo el muchacho, o sea por dentro de la montaña, 1 

ni siquiera están hablando de horas sino días, entonces no hay un medio, un acceso hasta 2 

Limón y estas personas si tuvieran que ir como representantes de Colypro a un evento el Limón, 3 

como les corresponde por topografía, tendrían que desplazarse primero hasta Turrialba, que 4 

les va a tardar entre cinco y seis horas y después ir a Limón que serían otras cuatro horas o 5 

más, de tal manera que la queja de él es esa, que no pudo participar en la Asamblea; inclusive 6 

el señor había mencionado, cree que como miembros de Junta directiva también se habían 7 

enterado, que había sido colegiado distinguido de Turrialba, pero aparece en Limón, era una 8 

situación compleja, entonces después de esta investigación o de ese análisis, están haciendo 9 

estas recomendaciones a la Junta Directiva. Primero las recomendaciones y luego les pongo 10 

visualmente, cuál es la realidad. 11 

Da lectura a las recomendaciones emitidas en el oficio CLYP-FS-218-2023 de fecha 28 de julio 12 

de 2023, suscrito por su persona, las cuales indican: 13 

I. Se recomienda a la Junta Directiva, por vía de la excepción al artículo 28 del Reglamento 14 

General del Colypro, en concordancia con artículo 27 párrafo tercero de ese mismo cuerpo 15 

legal, proceda a valorar a las Instituciones de los circuitos educativos MEP 06, 07 y 09 de la 16 

zona de Turrialba que se encuentren geográficamente en la Provincia de Limón y poder 17 

anexarlos a la Regional de Turrialba, por existir causas justificables para que los colegiados 18 

que laboren en dicha zonas pueden ser parte de la Regional supra citada. 19 

II. Se recomienda a Junta Directiva, solicitar a la Dirección Ejecutiva que haga un análisis de 20 

todas las Jurisdicciones Regionales del Colegio para que pueda visualizar si existen casos 21 

similares al aquí expuesto. 22 

III. Comuníquese lo resuelto al señor Cristian Hidalgo Ávila, al Fiscal Regional de Colypro y a la 23 

Junta Directiva Regional de Turrialba.” 24 

El señor Fiscal muestra fotografías de la visita realizada, así como un mapa compartido con las 25 

ubicaciones de los centros educativos ubicados alrededor del río Chirripó, unos del lado de 26 

Turrialba y otros de Limón, algunos dentro del Parque Nacional Chirripó y Parque Internacional 27 

la Amistad. 28 

Añade que  probablemente para la personas que colaboró haciendo las divisiones porque es 29 

una cuestión de una cuestión política y decir bueno “esto pertenece a la provincia de Limón”, 30 
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pues todos ellos van a estar en la provincia de Limón” y comprende que algunos estarán en 1 

situaciones similares, pero este caso le parece que sí es muy excepcional porque son personas 2 

que pertenecen a la Dirección Regional de Educación de Turrialba, que solo tienen acceso y 3 

salida por Turrialba, pero que de alguna manera por una situación obvia y lógica en cuanto a 4 

la parte política de nuestro país, están ubicados en territorio en la provincia de Limón, nada 5 

más que los divide tres minutos cruzando el río por un andarivel y una hora caminando, pero 6 

para ellos ir a Limón es técnicamente imposible, es difícil, es más, creería que es muy poco 7 

probable alguno de ellos haya ido alguna actividad en Limón alguna vez, porque eso quiere 8 

decir que tienen que desplazarse siete o más horas, entonces la recomendación es que la Junta, 9 

vía de excepción, analice esos casos, por lo menos éste puntual, y también tomar en cuenta 10 

que esto es para darle respuesta al colegiado, también la investigación se hace para darle 11 

respuesta a un colegiado y con mucho gusto lo hacen, pero también hacer entender que 12 

hicieron el ejercicio por solicitud y por el disgusto o por el reclamo de un colegiado, y su nuestra 13 

función como Fiscalía es atender esto y posiblemente pueden haber venido diciendo que la 14 

realidad es otra, pero esta fue la realidad que encontraron  y solicita le crean que en este 15 

ejercicio y los puede invitar a que vayan a algunos en algún momento porque están deseosos 16 

de que vayan, pero la realidad es esa, entonces queda  completamente a la orden, indica que 17 

ese es el informe y ya lo que tengan a bien decidir a partir de este momento, apoyaría cualquier 18 

gestión. 19 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, comenta que normalmente la jurisdicción 20 

de las Juntas Regionales no es una propuesta que toma ella, sino que es un acuerdo de Junta 21 

Directiva, de hecho, nunca ha intervenido en esa distribución; en el caso, por ejemplo, de 22 

Guanacaste, cuando se creó Altura y Bajura, y en San José cuando se fusionó Este y Oeste, la 23 

propuesta que se hizo fue a raíz de un estudio de factibilidad que, de hecho, el estudio lo 24 

elaboró honestamente, ni siquiera lo hizo con el sombrero de abogada, lo hizo como un 25 

proyecto, como se hace en administración de proyectos y de ahí fue donde montó los seis 26 

estudios que llevan el estudio de factibilidad, pero incluso era una propuesta; porque la 27 

propuesta cuando se hizo entre Guanacaste y San José se hizo tomando en cuenta los cantones, 28 

por número de colegiado, por número de instituciones, en ese caso que es la única propuesta 29 

que presentó y que tampoco era algo vinculante, fue una propuesta que la Junta Directiva 30 
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anterior le pidió un estudio, pero en los demás casos, no ha sido ella quien ha presentado esas 1 

propuestas, las cuales normalmente se trabajan desde la Dirección Ejecutiva y se llevaban a la 2 

Junta Directiva, solo para hacer esa esa aclaración, que no es ella quien hace esa propuesta y 3 

como otro punto, indica que no es necesario que esa decisión se tome vía de excepción, porque 4 

de hecho, no es una excepción; la Junta Directiva es la que tiene la potestad para determinar 5 

la jurisdicción de las Juntas Regionales y pueden establecer ese cambio; por ejemplo, si toman 6 

la división geopolítica de Costa Rica y dicen “bueno, si el cantón tal tiene tantos distritos, pero 7 

este distrito de este cantón que de esa provincia puede ser administrativamente mejor atendido 8 

por otra regional” lo pueden hacer perfectamente, o sea, eso no entra dentro de la vida 9 

excepción, eso es parte de las potestades que tiene la Junta Directiva, que no están sometidas 10 

en tiempo ni nada, sino que perfectamente lo pueden revisar y atender cualquier cambio o 11 

propuesta en el momento que lo estimen pertinente.  Reitera que ella nada tiene que ver con 12 

la división y segundo que no es vía excepción, es parte de las facultades de la Junta. 13 

La M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez, Prosecretaria, expresa que le parece muy bueno el informe 14 

que está haciendo la Fiscalía, que atendieron la solicitud del compañero colegiado y que 15 

realmente después se tomarán el tiempo para ir a verificar todas esas situaciones; considera 16 

que las recomendaciones que están proponiendo básicamente, en lo posible la deberían de 17 

considerarla, incluso de revisar si hay otros sitios, otros lugares y distribuidos a lo largo y ancho 18 

del país que tienen esas situaciones similares porque eso es algo terrible, para salir de ahí es 19 

prácticamente un día para poder llegar a un evento de una Junta Regional en Limón, ni siquiera 20 

ocho horas, hay que prever un montón de situaciones; considera que el estudio justifica las 21 

propuestas, las recomendaciones y agradecerle al señor Fiscal, porque para ella el estudio está 22 

bastante completo. 23 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, menciona que esas son las cosas de estructuración 24 

que tienen que validar y si eso va a ser un beneficio, como bien el Fiscal lo mostró en distancia 25 

para los colegiados, no habría problema. 26 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, indica que muy atinado el mensaje del señor 27 

Fiscal, sin embargo, le parece que deberían darlo por recibido y trasladarlo a la Dirección 28 

Ejecutiva y a la Asesora Legal para que emitan criterio para después tomar una decisión. 29 
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El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, indica que tomando en cuenta que hay una afectación 1 

directa a esas personas, en cuánto tiempo estarían presentando esa propuesta. 2 

La señora Presidenta indica que pensaría que para la sesión del próximo viernes. 3 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, recuerda que la Asesora Legal acaba de aclarar 4 

que ella no tiene nada que ver en el proceso,  por lo que le parece que el acuerdo debería ir 5 

solamente a la administración. 6 

La señora Asesora Legal, menciona que de hecho iba a decir lo mismo porque todo lo más 7 

podría decir, es lo que acaba de decir. 8 

La señora Prosecretaria, menciona que en ese caso la Junta Directiva ya mismo podría tomar 9 

el acuerdo. 10 

La Asesora Legal indica que en caso de que requieran otros estudios sería la administración, 11 

porque ella queda limitada a lo que dijo hace un momento. 12 

La señora Presidenta considera bueno que la administración traiga todo el panorama y una 13 

propuesta para saber cómo ejecutarlo y recuerda que es intención de la Junta llevar una 14 

propuesta a la Asamblea de modificación al reglamento. 15 

La Asesora Legal aclara que este tema no es de reglamento, el cual indica que la jurisdicción la 16 

señala la Junta Directiva. 17 

La señora Presidenta comenta que hay una intención del órgano de que la persona pueda 18 

escoger a qué regional pertenecer y consulta a la señora Vocal I si es así la intención que tiene. 19 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, responde que sí, que la idea es que se pueda escoger 20 

de dónde se vive o donde se trabaja, a cuál quiere pertenecer. 21 

El señor Fiscal expresa que está completamente de acuerdo con el Vicepresidente y l a Asesora 22 

Legal, en el sentido de que si la Junta lo tienen a bien, éste informe bastaría para que la 23 

Dirección Ejecutiva pueda tramitar, entonces eso es muy importante, algo que sabe que va a 24 

suceder, pero que es importante y él mencionó es que en el momento en que se tome la 25 

decisión, los principales interesados además  de esta persona, pues posiblemente van a ser los 26 

veintiocho centros educativos y creería que la mejor forma de comunicar es por medio de esta 27 

misma Junta Regional de Turrialba y posiblemente a la plataforma de Turrialba, porque 28 

entonces empezaría la gestión de que ellos actualicen y ya con la venia,  si fuera la situación, 29 

ya ellos puedan trasladar es una primera instancia; después con lo que dice la señora Vocal I, 30 
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qué bueno que  aclararon de que las personas puedan estar donde trabajan o donde viven, 1 

donde quieren, porque hay que tomar en cuenta eso para después revisarlo, pero le parece 2 

que es un tema completamente distinto, solamente es pedir que lo que acuerden en este 3 

momento también lo puedan trasladar a estos centros educativos, porque ellos están muy 4 

pendientes, habían docentes en vacaciones, esperándolos y saludando en la escuela, porque sí 5 

les urge saber si pueden ser parte de ésta Junta Regional de Turrialba. 6 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 7 

ACUERDO 11: 8 

Dar por recibido el oficio CLYP-FS-218-2023 de fecha 28 de julio de 2023, suscrito 9 

por el Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal de Colypro, sobre informe de investigación 10 

de la denuncia presentada por el Sr. Cristian Hidalgo Ávila.  Trasladar este oficio a 11 

la Dirección Ejecutiva, para que presenten una propuesta a la Junta Directiva, sobre 12 

la viabilidad de la misma, en la sesión del viernes 11 de agosto de 2023./  Aprobado 13 

por siete votos./ 14 

Comunicar Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal de Colypro y a la Dirección Ejecutiva 15 

(Anexo 08)./ 16 

CAPÍTULO VI:  CORRESPONDENCIA PARA DECIDIR     17 

ARTÍCULO 11.       Oficio CLYP-CJ-011-2023 de fecha 27 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 18 

Ana Gabriela Vargas Ulloa, Secretaria de la Comisión de Jubilados. Asunto: Solicitan 19 

pronunciamiento del Colypro a favor de las gestiones que está realizando la Junta de Salud del 20 

Hospital Geriátrico.   (Anexo 09). 21 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, sugiere dar por recibido este oficio y trasladarlo 22 

a la Asesoría Legal, para que analice lo planteado y presente una propuesta de pronunciamiento 23 

en la sesión del viernes 11 de agosto de 2023. 24 

 La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, externa que ese documento lo vio de 25 

manera general y es un recurso que se presentó por el plan de remodelación del Blanco 26 

Cervantes junto con otro montón de edificaciones que tenían que, obviamente con el área de 27 

la salud por un plan de remodelación y construcción y eso es parte de la administración de 28 

fideicomisos, entonces lo que están presentando es un amparo porque consideran que el Blanco 29 

Cervantes, entre otros detalles, porque son varios, requiere esa de esa intervención y de esas 30 
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remodelaciones y en ese sentido, sería hacer como un pronunciamiento de apoyo al recurso 1 

que ya se presentó, porque eso fue lo que presentó en la Junta de Salud del hospital, junto con 2 

el Alcalde de San José y otra gente ahí también los regidores, es un asunto más político. 3 

 Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 4 

ACUERDO 12: 5 

Dar por recibido el oficio CLYP-CJ-011-2023 de fecha 27 de julio de 2023, suscrito 6 

por la M.Sc. Ana Gabriela Vargas Ulloa, Secretaria de la Comisión de Jubilados, en el 7 

que solicitan pronunciamiento del Colypro a favor de las gestiones que está 8 

realizando la Junta de Salud del Hospital Geriátrico.   Trasladar este oficio a la 9 

Asesoría Legal, para que analice lo planteado y presente una propuesta de 10 

pronunciamiento en la sesión del viernes 11 de agosto de 2023./ Aprobado por siete 11 

votos./ 12 

Comunicar a la M.Sc. Ana Gabriela Vargas Ulloa, Secretaria de la Comisión de 13 

Jubilados y a la M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal (Anexo 09)./ 14 

ARTÍCULO 12.       Oficio CLYP-JD-AI-ISP-2123 de fecha 21 de julio de 2023, suscrito por la Licda. 15 

Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna. Asunto: Riesgo por falta de controles para 16 

uso de canchas Centro Recreativo Rafael Ángel Pérez Córdoba.   (Anexo 10). 17 

 El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, sugiere dar por recibido este oficio y trasladarlo 18 

a la Asesoría Legal, para que brinde un informe sobre lo actuado. 19 

 La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., informa que inclusive antes de que la 20 

Auditoría sacara ese informe, ya la administración había tenido conocimiento de la situación y 21 

se gestionó también un proceso disciplinario que está por resolverse pronto, entonces ahí estará 22 

informando la resolución que se tome, pero sí ya este tema se había abordado por parte de la 23 

administración. 24 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 25 

ACUERDO 13: 26 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-AI-ISP-2123 de fecha 21 de julio de 2023, 27 

suscrito por la Licda. Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna, sobre riesgo 28 

por falta de controles para uso de canchas Centro Recreativo Rafael Ángel Pérez 29 
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Córdoba.  Trasladar este oficio a la Dirección Ejecutiva, para que brinde un informe 1 

sobre lo actuado./  Aprobado por siete votos./ 2 

Comunicar Licda. Mónica Vargas Bolaños, Jefa de Auditoría Interna./ 3 

ARTÍCULO 13.       Oficio CLYP-JD-CA-010-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 4 

Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de Auditoría. Asunto: Contratación de 5 

despacho.   (Anexo 11). 6 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, informa que este acuerdo lo tomaron en la 7 

Comisión de Auditoría y que tienen que traerlo aquí al órgano directivo para su aprobación, 8 

recuerda que todos los años, hacen auditoría externa y según lo que en la comisión vieron, ésta 9 

es la propuesta, que más se presta a los servicios que requieren para esta auditoría; da lectura 10 

al acuerdo tomado por la Comisión de Auditoría, el cual indica: 11 

“Acuerdo 04: 12 

Recomendar a la Junta Directiva la contratación del despacho Carvajal y Colegiados CPA S.A 13 

para realizar la Auditoría Externa Financiera del Colegio y del Fondo de Mutualidad y Subsidios, 14 

correspondiente al periodo 2022, considerando que el mismo ya ha realizado auditorías 15 

anteriormente para la institución y no ha habido inconvenientes con el servicio, el despacho da 16 

la posibilidad de cancelar el 100% del costo al finalizar el trabajo y de los tres proveedores 17 

elegibles presenta el mejor precio, ofreciendo 80 horas para realizar la auditoría./ ACUERDO 18 

FIRME./ Aprobado por tres votos./ 19 

Comunicar a la Junta Directiva (Anexo 01)./” 20 

El Dr. Daniel Vargas Rodríguez, Tesorero, desea dejar claro que se requieren los estados 21 

financieros auditados del año anterior; para la Asamblea próxima de noviembre y es un proceso 22 

muy importante de revisión porque garantiza que ojos externos, que profesionales externos 23 

revisa la ejecución presupuestaria, los estados financieros del Colegio y dan fe que de la buena 24 

marcha que tiene la contabilidad y la administración General de la Corporación. 25 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 26 

ACUERDO 14: 27 

Dar por recibido el oficio CLYP-JD-CA-010-2023 de fecha 31 de julio de 2023, 28 

suscrito por la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de 29 

Auditoría.  Aprobar la contratación del Despacho Carvajal & Colegiados CPA S.A. 30 
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para que realice auditoría externa financiera del Colegio y FMS correspondiente al 1 

periodo 2022./  Aprobado por siete votos./  ACUERDO FIRME./ 2 

Comunicar a la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de 3 

Auditoría y a la Unidad de Compras (Anexo 11)./ 4 

ARTÍCULO 14.       Oficio CLYP-JD-CA-011-2023 de fecha 31 de julio de 2023, suscrito por la M.Sc. 5 

Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de Auditoría. Asunto: Modificación de 6 

política.   (Anexo 12). 7 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, esto es porque es una solicitud de aprobación de 8 

ésta política, debido a que la política establece que la coordinación la tiene la Presidencia, lo 9 

cual está bien, pero necesitan ampliar un poco más eso y en caso de que la Presidencia no 10 

pudiera estar que pueda delegar esa coordinación de la comisión en alguno de los otros dos 11 

miembros que forman parte de la comisión entonces el acuerdo que tomaron en la comisión 12 

es: 13 

“Acuerdo 08: 14 

Trasladar a Junta Directiva la propuesta de modificación de las políticas generales 1 y 2 de la 15 

POL-CA01 de “Conformación y Funcionamiento de la Comisión de Auditoría”, de siguiente 16 

manera: 17 

“1. La Comisión estará integrada por tres miembros de Junta Directiva, uno de ellos de manera 18 

permanente que será el/la Presidente, quien la coordinará o delegará dicha coordinación en 19 

uno de los otros dos miembros, quienes serán elegidos en el seno de Junta por un plazo de un 20 

año. 21 

2. El/la Presidente o quien éste delegue deberá realizar el orden del día, y convocar a las 22 

reuniones respectivas.” 23 

./ ACUERDO FIRME./ Aprobado por tres votos./ 24 

Comunicar a la Junta Directiva./” 25 

La señora Presidenta añade que entonces solicitan desde la Comisión de Auditoría que se 26 

apruebe ese cambio en la política. 27 

Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda: 28 

ACUERDO 15: 29 
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Dar por recibido el oficio CLYP-JD-CA-011-2023 de fecha 31 de julio de 2023, 1 

suscrito por la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de 2 

Auditoría, sobre modificación de política.  Aprobar la modificación a la política POL-3 

CA01 de “Conformación y Funcionamiento de la Comisión de Auditoría”, según se 4 

solicita en el oficio supracitado./  Aprobado por siete votos./ 5 

Comunicar a la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Coordinadora de la Comisión de 6 

Auditoría y a la Dirección Ejecutiva (Anexo 12)./ 7 

CAPÍTULO VII:      ASUNTOS VARIOS 8 

ARTÍCULO 15.      Salón del centro de recreo de Barón de Esparza. 9 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, expresa que este tema lo presentó en la sesión 10 

anterior y era precisamente secundar a la Vocal I con el asunto del color y no recuerda otro 11 

detallito que quedaba pendiente, pero principalmente con el color porque la intención era ver 12 

si se podía cambiar o ya el todo o no. 13 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, indica que para referirse al tema tendría que tratar su 14 

asunto vario porque eso se dio en la Comisión de Infraestructura, que es la tercera en asuntos 15 

varios. 16 

El señor Vicepresidente añade que se consultó al Jefe del Departamento de Infraestructura y 17 

Mantenimiento si se podía cambiar el color amarillo, sin embargo, la respuesta que brindó fue 18 

que no. 19 

Hicieron la observación tomando en cuenta que hay colores más amigables y acordes a la 20 

provincia de Puntarenas, por lo que tal vez la señora Directora Ejecutiva pueda mediar para 21 

que se cambie. 22 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., responde que no hay nada en que no 23 

se puedan devolver, si es por el color perfectamente se puede cambiar, pero hay que ver si 24 

tendrá un costo adicional porque ya la empresa colocó el color que se le solicitó y en la reunión, 25 

Manuel explicaba que no necesariamente todas las cosas tienen que ser con los colores del libro 26 

marca de Colypro, porque como ya tienen infraestructura en otros centros de recreo que tienen 27 

otros colores que no necesariamente son el azul o el anaranjado, que normalmente utilizan; 28 

entonces no va a decir que no pueden cambiarlo, pero tienen que ver sí tiene un costo adicional, 29 

probablemente sí. 30 
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El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, añade que en este momento ya está pintado y sería incurrir 1 

en un gasto adicional para darle otro cambio, cree que eso se debió haber visto antes. 2 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, indica que si le lee al señor Vicepresidente es que 3 

en los próximos les compartan, que no es algo arbitrario que le pertenezca a una unidad, sino 4 

que se pueden llevar a consenso; cree que eso es lo que ese es el mensaje del señor 5 

Vicepresidente. 6 

El señor Vicepresidente indica que así es y que el Jefe de Infraestructura y Mantenimiento les 7 

cerró las puertas para que la Junta participara. 8 

ARTÍCULO 16.      Curso de Justicia restaurativa. 9 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, comenta que ha estado revisando los cursos que ofrece 10 

Colypro y hay uno que explícitamente es prácticas restaurativas y considera importante que 11 

como miembros de Junta, en algún momento lo pudieran llevar, porque son muy dados a 12 

compartir con muchas personas e interactuar y eso ayuda a mediar y lo dice por él, seria 13 

importante si pensara más y hablara menos y tener cuidado cuando dice algo eso sería muy 14 

bueno tener esa parte por lo que sería bonito coordinar en algún momento este curso en una 15 

sesión virtual eso es un crecimiento también como como Junta y dar ellos  mismos y dar el 16 

ejemplo a los colegiados. 17 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiera a la Directora Ejecutiva a.i. presente en 18 

una próxima sesión una propuesta, eso es enriquecimiento y estar en esto este tipo de 19 

actividades también tienen que formarse y estar nutriéndonos también, eso es un liderazgo y 20 

hay que llevar a buen puerto su liderazgo, considera que lo están haciendo muy bien, pero 21 

siempre es bueno fortalecer, pero sí cree que han hecho un trabajo en equipo bastante bueno. 22 

ARTÍCULO 17.      Informe de Comisión de Infraestructura. 23 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, presenta informa de la Comisión de Infraestructura a 24 

raíz de la reunión que se tuvo el 22 de julio, que se aprueba un pago y viene una fotografía del 25 

cielo raso que es con material fribrolit y cp,p se dieron varias dudas con ellos por ese material, 26 

hicieron el llamado para reunirse con Don Manuel para que les explicara cuál era la situación y 27 

les dice que eso es fibro cemento de alta resistencia, que estaba pintado y que por la 28 

temperatura que hay en la zona era la mejor opción; igual se le reitera a él, que él es el 29 

ingeniero y es el que conoce la situación y dice que garantiza de que ese trabajo es viable y va 30 
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a durar con mucho tiempo, por lo que se le respeta. También se la hizo hincapié que son una 1 

Junta Directiva que están optimizando los recursos y que quieren garantizar a los colegiados 2 

que todo lo que se haga en su gestión, será duradero y no va a genera otros gastos, entonces 3 

él dice que otros materiales se hubieran torcido como la tablilla por el calor, etc; también le 4 

manifestó yo como coordinadora y secundada al señor Vicepresidente el tema del color ya que 5 

es un amarillo y no estaban de acuerdo con el color a la única que sí le apareció fue doña 6 

Georgina, sin embargo, él sí contestó, como dijo Don Mauricio, de que eso era una potestad 7 

del Departamento de Infraestructura, sin embargo, le dijo a él, “bueno, está bien, nosotros lo 8 

respetamos”, pero una vez que analiza bien la situación, eso les se enseña que de aquí en 9 

adelante cuando viene un proyecto el proyecto dice color a definir, entonces se va a aprobar y 10 

el color a definir lo va a tener que traer porque sabe que la Junta no puede coadministrar, pero 11 

van a ir a ponerle una placa de la inauguración a ese salón y no les está gustando el color como 12 

está quedando, entonces quería expresar esa parte y entiende la parte de Mauricio, entiende 13 

la parte que Don Manuel respondió, que era algo potestad del Departamento de Infraestructura, 14 

desconoce cómo lo ven los demás, pero la Junta es quien está aprobando ese proyecto, 15 

aprobando ese dinero que se está apagando, tampoco van a decir ahora, “bueno, ahora se 16 

quita ese color y se va a pintar todo del otro, que sea más viable”; no es partícipe del color 17 

amarillo y tal vez por eso no está de acuerdo. 18 

Añade que se conversó que hay un 95% de avance de la obra, que de acuerdo al contrato se 19 

tiene que cancelar, lo que sigue y luego queda para la entrega un 10%; sin embargo, Don 20 

Manuel dice que el trabajo se va a cancelar hasta que se reciba la obra, por ese lado, también 21 

nos se sienten satisfechos por la respuesta de él en esa parte porque de ahí están viendo 22 

mejores frutos de los que les pasó con Cahuita, que todo está pendiente y están tomando ese 23 

cuidado o esa prevención para la hora de cancelar y recibir un proyecto, así que en esa parte 24 

han mejorado. 25 

Concluye indicando que ahora es ella quien secunda al señor Vicepresidente con el tema del 26 

color y se lo expresaron a don Manuel y a partir de ahora, cuando se apruebe un proyecto ya 27 

no va a venir “color a definir”, ahora van a tener que traer la propuesta que color a pintar y ahí 28 

la Junta verá esa parte. 29 
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La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, aclara que ella no había visto el salón hasta ese 1 

día y es importante que se sepa que a ella el color no le disgusta. 2 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, le parece que es importante o es menester decir que está 3 

muy complacido con las respuestas que Doña Karen dice que ya Don Manuel ha dado en tema 4 

de avance de obras, porque de alguna manera le responde un poco a lo que se había sugerido, 5 

que él se encargaba infraestructura esté siempre pendiente estas situaciones y se hizo la gestión 6 

y ellos están trabajando en pro de que esas cosas mejoras, lo aplaude muchísimo porque 7 

también es bueno decir, cuando parece que las cosas van en mejoría, felicitar al equipo de 8 

trabajo, en este caso sería a Doña Viviana, que es la líder del equipo de trabajo y ojalá que le 9 

haga extensiva esta felicitación a las personas que están ya un poco más atentas de las obras. 10 

Indica que tiene su percepción con respecto al amarillo, cree que es igual al de Doña Karen, tal 11 

vez no es el tema de si hay una potestad o no, tal vez la forma de decirlo; interpretaría más 12 

bien, no que sea una potestad de infraestructura, sino que también a veces ese tipo de 13 

decisiones un poco más menudas, sería muy complejo traerlas a la Junta, tal vez ya cuando 14 

son macroproyectos, es decir, este a le parece es un proyecto grande por supuesto ya tal vez 15 

si es la pintura de una bodega que no tiene nada que ver es algo secundario dentro del edificio, 16 

tal vez este caso porque es una parte muy visual del edificio y hubiese sido interesante 17 

analizarlo, s imagino que también es lección aprendida y que a futuro ya se va a generar esa 18 

esa conciliación, pero se imagino que tal vez lo que el señor quiso decir no era la manera más 19 

este asertiva, ya que hay ciertas decisiones que se toman en la administración, que a veces no 20 

merece la pena traer a la Junta y no era también representativo de la zona porque también 21 

hubiese sido importante ver si es un color representativo de la zona, si le tomaron para hacer 22 

a la Junta o no, en realidad fue un color que en este momento pareció ser prudente y necesario 23 

para él, particularmente es un color que sí quedó muy alegre en algunos sectores del país, pero 24 

ahí va dar una sensación de calor tremenda y ya de por sí es caliente, entonces solo quería 25 

decir eso, pero le parece que lo manda el pueblo dicho de otra manera, o quiso haberlo dicho 26 

de otra manera.  27 

El M.Sc. Juan Carlos Campos Alpízar, Secretario, informa que el día que regresaron de la gira 28 

de Guanacaste, pasaron por el centro de recreo de Esparza, por lo que vio que la obra está 29 

preciosa, con un avance del 80%., muy bonita, es otra estructura completamente a lo que 30 
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estaba ahí, en cuanto el color es amarillo fluorescente, le parece que es un amarillo muy bonito 1 

da claridad y mucho espacio y es un espacio muy abierto y más bien le parece que está como 2 

en armonía con el espacio en sí.  En cuanto a los colores que representa Colypro, considera 3 

que un color azul intenso ahí este tal vez chocaría con la naturaleza, pero es una percepción 4 

que cada quien verá y el color amarillo no es su fuerte, pero como se ve ahí sí le gusta, conozco 5 

personas que para ellos el color preferido es el amarillo, cada quien tiene el criterio y su visión, 6 

pero en realidad yo no lo ve feo le parece muy bonito y el salón está precioso por lo que felicita 7 

a los que coordinaron ese proyecto. 8 

El señor Vicepresidente considera importante la instalación de los aires acondicionados en el 9 

salón. 10 

La señora Presidenta considera que la Comisión debe ponerlo sobre la mesa y elevarlo a la 11 

Junta Directiva, porque sí hay una clara intención y fue algo que manifestó a nivel de Comisión, 12 

ya que los colegiados de la zona se lo merecen, por lo que apoyaría esa moción. 13 

ARTÍCULO 18.      Información de actividades de jubilados de la Junta Regional de San José Oeste 14 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Directora Ejecutiva a.i., comenta que la Junta Regional estaba 15 

tramitando esta actividad para el día del padre y la madre jubilada, del oeste y el monto total 16 

del proyecto supera como en $500,00 el monto total del crédito que tienen, entonces ellos 17 

están pidiendo que se gire esa diferencia como un adelanto, pero ese adelanto suma un once 18 

punto, algo por ciento y recuerda que había un acuerdo de no girar adelantos a proveedores 19 

de más de un 10%, sin embargo, también habían hablado en una ocasión anterior que eso está 20 

como más enfocado a temas de proyectos de infraestructura y no necesariamente de 21 

proveedores y fue con el Suerre que hicieron algo similar, entonces solamente para comentar 22 

que tienen como ese 1%, que se sobrepasa, pero sí necesitan hacerlo porque si no lo confirman 23 

el hotel vende la fecha; de hecho, están también teniendo un poquito de problemas con el lugar 24 

para la Asamblea Regional de ellos, porque justamente el hotel ya vendió la fecha; entonces 25 

solamente para comunicar que se pasan un 1%, pero están hablando de un hotel sumamente 26 

estable y que los compañeros de la Junta Regional quieren que sea en ese lugar. 27 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta en cuál hotel es. 28 

La Directora Ejecutiva a.i. responde en el Hotel San José Palacio. 29 

CAPÍTULO VIII:    CIERRE DE SESIÓN 30 
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SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS VEINTIÚN 1 

HORAS CON SIETE MINUTOS DEL DÍA INDICADO. 2 

  3 

 4 

Georgina Jara Le Maire   Juan Carlos Campos Alpízar 5 

Presidenta     Secretario 6 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez. 7 


